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Alcalde en Cuajimalpa 

Invitado 

Arq. Tania Carro Toledo 
Directora General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad 

Presidenta 

D. I. José Alejandro Canseco Flores 
Director de Alumbrado Público 

Secretario Técnico 

C. Manuel Enrique Pazos Rascón 
Director General De Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Titular 

Arq. Rafael Posadas Rodríguez 
Director General De Desarrollo Urbano y Servicios 

Urbanos en la Alcadía Azcapotzalco 
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Director Ejecutivo De Servicios Urbanos 
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Director General De Servicios Urbanos 

en la Alcaldía  Cuajimalpa 
Vocal Titular 

Mtro. Juan Pablo Gómez Mendoza 
Director  General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Cuauhtémoc 
Vocal Titular 

 
 
 
 
 

Ing. Ligia Iliana Mouline Adame 
Directora General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Gustavo A. Madero 
Vocal Titular 
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Vocal Titular 
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Director General de Construcción de Obras Públicas 
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Lic. Hugo Estrada Arroyo 
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C. José Luis Chávez Rodríguez 
Contralor  Ciudadano 

Vocal Titular 

Lic. Roberto Lira Méndoza 
Subdirector de Operación y Mantenimiento de la 

Dirección de Alumbrado Público 
Vocal Titular 

C. P. Francisco Alejandro Cano Castillo 
Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría de 

Obras y Servicios 
Asesor 

Ing. Teodoso Chupin Niño 
Subdirector de Auditoría Operativa, Administrativa y 

Control Interno en el Órgano Interno de Control en la 
Secretaría de Obras y Servicios 
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M. en D. Salvador Alejos Velázquez 
Coordinador de Normatividad y Consulta  
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Asesor 
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 General de Servicios Técnicos 

Vocal Suplente 
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C. Pedro José Carvajal Solano 
Subdirector de Control de Calidad y Distribución en la 
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Vocal Suplente 

Ing. Alberto Sánchez Juárez 
Director de Obra Electromecánica en la Dirección  

General de Obras para el Transporte 
Vocal Suplente 

Comisario Jefe Israel Benítez López 
Subsecretario de Operación Policial en la 

 Secretaría de Seguridad Ciudadana 
Invitado 

Lic. Omar Hamid García Harfuch 
Secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX. 

Invitado 

Dr. Rafael Bernando Carmona Paredes 
Coordinador General del Sistema de Aguas de la CDMX 

Invitado 

Mtra. Nadia Troncoso Arriaga 
Directora Ejecutiva del Instituto de Atención a 

Poblaciones Prioritarias (IAPP) 
Invitada 

Lic. Maria Adriana Báez Ricárdez 
Directora General de Conctato Ciudadano de la Agencia 

Digital de Innovación Pública 
Invitada 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención 
Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública 

Invitada 

Dra. Mariana Robles García 
Secretaria del Medio Ambiente del Gobierno de la CDMX 

Invitada 

Mtra. Carmina Garcia Robles 
Coordinadora de Planeación, Evaluación 
 y Seguimiento en la Dirección General  
de Servicios Urbanos y Sustentabilidad 

Invitada 
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Subdirección de Limpieza Urbana 
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Invitado 

Ing. Miguel Alejandro Flores Álvarez 
Coordinación de Áreas Verdes y Espacios Públicos 

Invitado 

C. Victoria Cuellar González 
Jefa de Unidad Departamental de 

 Facturación de Servicios de Electricidad  
en la Dirección de Alumbrado Público 

Invitada 

Ing. Hugo Martínez Lendechy 
Gerente de Divisional de Distribución  

del Valle de México Sur 
Invitado 

 
Ing. Osvaldo de León Ortiz 

Gerente de Distribución Distribución  
del Valle de México Centro 

Invitado 

 
Ing. Gustavo García Huirache 
Gerente Divisional de Distribución  

del Valle de México Norte 
Invitado 

M. en I. Jesús Antonio Esteva Medina 
Secretario de Obras y Servicios del Gobierno de la CDMX. 

Invitado 

Lic. César Adolfo Mancera Ortiz 
Director de estrategias y Mejora a la Atención Ciudadana 

en la Agencia Digital de Innovación Pública 
Invitado  
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Siendo las diez horas del día viernes veinticuatro de junio de dos mil veintidós, en la Casa 
de Cultura Jesús Reyes Heroles, ubicada en Avenida Francisco Sosa Número 202, 
Colonia Santa Catarina, Código Postal 04010, Alcaldía Coyoacán; se da inicio a la 
Segunda Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de 
los Servicios Urbanos de la Ciudad de México.-------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------Orden del Día.-------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2 Revisión del Acta de la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, (Celebrada 
el 27 de mayo del 2022) y aprobación en su caso.-----------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3 Sedes y Calendario aprobado para las sesiones ordinarias del Subcomité Técnico 
de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, Ejercicio 
2022.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 Estatus de los Convenios de colaboración entre la Secretaría de Obras y Servicios 
y las 16 Alcaldías de la CDMX, ejercicio 2022.-----------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios en la Alcaldía Coyoacán. 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Imagen urbana  
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público.------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
7 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos.  
Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía.--------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
8 Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México, ejercicio 2022.---------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
9 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2022.--------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
10 Asignación Presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
Ejercicio 2022.-------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
11 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-----------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
12 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Ajustes y regularización de servicios  
Convenios 
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Disposición final de residuos producto de poda que realiza .--------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
15 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
16 Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se inicia el desarrollo de la sesión con.------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Lista de Asistencia.----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se inicia con la asistencia de los Servidores Públicos: Arquitecta Tania Carro Toledo, 
Directora General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité y 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público y 
Secretario Técnico. Vocales Titulares: Arquitecto Rafael Posadas Rodríguez, Director 
General de Desarrollo Urbano y Servicios Urbanos, en la Alcaldía Azcapotzalco; 
Licenciado Jorge Manuel Benignos Parga, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Benito Juárez; Arquitecta Martha Elguea Viniegra, Directora General de Obras 
Públicas y Servicios Urbanos en la Alcaldía Coyoacán; Contador Público, Juan Carlos 
Rosales Cortez, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuajimalpa, 
Maestro, Juan Pablo Gómez Mendoza, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Cuauhtémoc; Ingeniera Ligia Iliana Mouline Adame, Directora General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Gustavo A. Madero; Licenciado Leonardo Muñoz 
Romero, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Iztacalco; Ingeniero 
Alfonso Hernández López, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Iztapalapa; Manuel Hernández González, Director General de Ecología y Sustentabilidad 
en la Alcaldía Magdalena Contreras; Licenciado José David Rodríguez Lara, Director 
Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía Miguel Hidalgo; C. Ramón Castro 
Escobedo, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Milpa Alta; Contador 
Público, Sergio Iván Galindo Hernández, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Tlalpan; Ingeniero Reyes Martínez Cordero, Director General de la Planta 
Productora de Mezclas Asfálticas en la Ciudad de México; Licenciado Rafael de Jesús 
Tato Palma, Director de Ingeniería de Costos y Contratos de Obras; Licenciado Hugo 
Estrada Arroyo, Director de Imagen Urbana; Arquitecta, Maribel Lara Ortega, Directora 
de Construcción para Servicios Urbanos; C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de 
Operación y Mantenimiento. Vocales Suplentes: Licenciado Alfredo Heriberto Piña 
García, Director de Infraestructura Urbana en la Alcaldía Álvaro Obregón, Jorge Ceballos 
Deveze, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía Coyoacán; Maestro, 
Adrián Santín Blasco, Director de Ingeniería de Costos, Normas y Registro de Obra 
Pública  de la Dirección General de Servicios Técnicos; Ingeniero Juan Carlos Marín 
Enríquez, Subdirector de Transferencia Dirección Ejecutiva de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos. Asesores: Maestro en Derecho, 
Salvador Alejos Velázquez, Coordinador de Normatividad y Consulta en la Dirección 
General de Jurídico y Normativo; la Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, 
Coordinadora de Planeación, Evaluación y Seguimiento. Invitados:  Licenciado José 
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Giovani Gutiérrez Aguilar, Alcalde de Coyoacán; Maestro Obdulio Ávila Mayo, Director 
General de Gobierno y Asuntos Jurídicos en la Alcaldía Coyoacán; Ingeniera Claudia 
Mariana Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención 
Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública; Ingeniero, Oscar Castillo García, 
Subdirector de Limpieza Urbana; C. Victoria Cuellar González, Jefa de Unidad 
Departamental de Facturación de Servicios de Electricidad en la Dirección de Alumbrado; 
Contadora Pública, Alma Delia Morín González, Jefa de Unidad Departamental de 
Comercialización y Distribución de Mezclas Asfálticas de la Dirección General de la 
Planta Productora de Mezclas Asfálticas; C. Rosalio Eduardo Martínez Sánchez, 
Subdirector de Evaluación y Seguimiento de Programas de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Iztacalco; Santiago Sánchez Félix, Jefe de Unidad Departamental de 
Mantenimiento en la Dirección General de Administración y Finanzas; Ingeniero 
Arquitecto Isidro Tovar Mondragón, Jefe de Unidad Departamental de Supervisión de 
Construcción de la Dirección General de Construcción de Obras Públicas; Arquitecto 
Miguel Alejandro Flores Álvarez, Coordinador de Áreas Verdes y Espacios Públicos; 
Inspector Jefe Daniel Rivera Cruz, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana; Ingeniero 
Pavel Balderrama Torres, Subgerente Operación y Mantenimiento Comisión Federal de 
Electricidad Valle de México Norte; Ingeniero, Francisco Bautista Ortiz, Departamento de 
Mantenimiento Comisión Federal de Electricidad Valle de México Norte; C. Darío Reyes 
Velasco, Subgerente de Distribución Comisión Federal de Electricidad Distribución 
División Valle de México Sur; C. Jorge Alejandro Gamiz Hernández, Jefe de 
Departamento Comisión Federal de Electricidad Distribución División Valle de México 
Centro; C. Abel Gilberto Valdez Ayala, Jefe de Oficina de Mantenimiento Comisión 
Federal de Electricidad Distribución Valle de México Centro;--------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------       
En uso de la palabra el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director 
de Alumbrado Público y Secretario Técnico, da la bienvenida a todos y cada uno de los 
integrantes de este Órgano Colegiado, agradece a nombre del Maestro Jesús Esteva 
Medina Secretario de Obras y Servicios, al Alcalde José Giovani Gutiérrez Aguilar, la 
invitación a este espacio para llevar a cabo esta segunda sesión Ordinaria del Subcomité 
Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de 
México.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Maestro Obdulio Ávila Mayo, Director General de Gobierno y 
Asuntos Jurídicos en la Alcaldía Coyoacán, muy buenos días tengan todas y todos 
agradecemos mucho su presencia en este  Subcomité Técnico de Coordinación para la 
prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, como saben Coyoacán el 
Gobierno de la demarcación ha fijado cinco grandes ejes de acción, el primero es 
seguridad para Coyoacán asume este eje rector más allá del mandamiento constitucional 
local que implica que es una atribución subordinada de los Gobiernos locales, si no como 
un mandamiento e donde la primera trinchera del Estado Mexicano que son los gobiernos 
locales, municipales de las Alcaldías como el primer mandamiento que surge y del cual 
brota el estado mismo, dotar de protección a los miembros de una comunidad. El segundo 
eje del Gobierno de Coyoacán implica más y mejor cultura para Coyoacán, Coyoacán es 
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una localidad singular en la historia de nuestro país, dado que es un asentamiento 
humano con mil trecientos años de historia y además conmemoramos los quinientos años 
de la fundación del ayuntamiento de Coyoacán que esto implica que somos unos de los 
municipios más antiguos de la América, si de Alaska a la Patagonia. El tercer eje rector 
del Gobierno de Giovani Gutiérrez es igualación de oportunidades para todas y para todos 
por eso nos ha instruido iniciar con la instrumentación del seguro popular coyoacanense 
que tendrá veintisiete mil quinientos beneficiarios y la apertura de veinticuatro estancias 
infantiles y un programa de ayudas humanitarias para todas las personas que se ubican 
dentro de la población vulnerable o con alguna discapacidad. El cuarto eje de trabajo de 
Coyoacán es la reactivación económica, toda aquella persona que desee invertir en 
Coyoacán puede hacerlo y contara con todas las facilidades administrativas por que la 
instrucción de nuestro alcalde es que en Coyoacán la gente trabaje, prospere y sea feliz, 
pero el quinto eje es más y mejores servicios, no solamente servicios públicos, los 
servicios urbanos en su acepción, si algo distingue al Gobierno Municipal, al Gobierno 
demarcacional es la prestación de los servicios, si los gobiernos se coordinan, el ámbito 
demarcacional y el ámbito de la Ciudad de México, para la prestación de luminarias, agua, 
bacheo y además recolección de basura, entre otros de los servicios que se tienen, lo 
que vamos a tener es un potente gobierno o gobiernos coordinados que mejoraran la 
calidad de vida de los habitantes, los datos del sistema unificado de atención ciudadana 
reflejan que el mayor número de peticiones de los ciudadanos en las alcaldías alrededor 
en promedio del setenta y cinco por ciento, se  ubican en las áreas de servicios urbanos 
y obras públicas ahí está el grueso de la demanda atender por parte de nuestros 
gobiernos, en consecuencia sirva esta platica introductoria sobre que quiere hacer el 
Gobierno de Giovani Gutiérrez en los próximos meses y señalarles a ustedes de manera 
enfática, que es uno de los ejes principales la prestación de más y mejores servicios, 
sean bienvenidos todas y todos a la libérrima e histórica republica de Coyoacán.-----------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Licenciado José Giovani Gutiérrez Aguilar, Alcalde de 
Coyoacán, muy buenos días tengan todos y todas ustedes a esta su casa Coyoacán, 
personas que nos están acompañando de las dieciséis alcaldías de servicios urbanos y 
de estructura de Gobiernos hermanos de las dieciséis Alcaldías, expresar mi 
agradecimiento a la Jefa de Gobierno la Doctora Claudia Sheinbaum, así como a todo el 
ente de Gobierno de la Ciudad de México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana que no 
acompañen coordinándonos, estamos trabajando muy bien de la mano con el Gobierno 
de la Ciudad en todo sentido de manera muy coordinada, respetuosa y muy institucional 
y eso a nosotros nos llena de gusto porque estamos sobre todo anteponiendo la agenda 
ciudadana y uno de los principales ejes rectores como ya lo ha comentado el Maestro 
Obdulio Ávila, tiene que ver con los servicios urbanos. Nosotros no nada más tomamos 
una gestión y la metemos al cajón, nosotros estamos en territorio viendo que necesita la 
ciudadanía atendiéndolos con una sonrisa y no como un burócrata prepotente; nosotros 
estamos en la calle igual que ustedes saliendo a resolver lo que necesita la ciudadanía 
para poder vivir mejor, hablábamos de seguridad, la seguridad también tiene que ver con 
los servicios urbanos, porque si no está iluminado, no está podado; no tenemos 
seguridad, la reina de la inseguridad es la oscuridad y por eso en Coyoacán estamos 
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trabajando muy fuertemente en compañía con ustedes y en coordinación con la Dirección 
General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad del Gobierno de la Ciudad de México. 
Reconocer la labor de cada una de las áreas que participan en este Subcomité siempre 
pensando en el beneficio ciudadano, en esta mesa se demuestra que la mejor estrategia 
para mejorar la calidad de vida de la ciudadanía es la coordinación, poner en el centro a 
toda la sociedad nos permite una mejor coordinación y sobre todo una atención inmediata 
al llamado urgente que tienen todas las vecinas y vecinos para ir a solucionarles su 
problema. Sin duda los avances que se presentan en esta mesa de trabajo reflejan el 
compromiso y esfuerzo de todos los que hoy estamos aquí presentes, Tengo la certeza 
qué además se implementarán estrategias que mejoren los tiempos de respuesta y 
atención a las principales solicitudes, sobre todo aquellas solicitudes que puedan poner 
en riesgo la vida humana que para nosotros es el centro es atención y es lo que nos 
mueve a seguir trabajando, el ser humano que vive en cada una de nuestras Alcaldías. 
Cada uno de los Directores de Servicios Urbanos de todas las dieciséis Alcaldías cuentan 
con mucha experiencia, su aportación será de gran valor porque necesitamos una ciudad 
completa, segura, para que sea la mejor ciudad del mundo, esa experiencia es la que 
nos permite tener una respuesta oportuna al llamado de la gente y atender la mayor 
cantidad de solicitudes de los servicios. Celebro la realización de etas reuniones y 
cuenten con Coyoacán para el intercambio de experiencias en beneficio de la ciudadanía, 
que siga siendo este nuestro motor principal.----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
En uso de la palabra el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director 
de Alumbrado Público y Secretario Técnico, agradece la intervención del Licenciado José 
Giovani Gutiérrez Aguilar, y comenta que ya para entrar en materia comenta que para 
esta sesión se invitó a la Secretaría de Medio Ambiente, Sistema de Aguas de la Ciudad 
de México, a la Dirección Ejecutiva de Atención a Poblaciones Prioritarias y a la Comisión 
Federal de Electricidad y será de suma importancia manifestemos los temas donde ellos 
seguramente nos podrán apoyar. Se cede la palabra al Director Ejecutivo de Servicios 
Urbanos  de la Alcaldía Coyoacán Licenciado Jorge Ceballos Deveze para que nos 
exponga algunos datos sobre sus acciones realizadas en la Alcaldía.--------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------       
En uso de la palabra el Licenciado Jorge Ceballos Deveze, Director ejecutivo de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Coyoacán, comenta que la naturaleza de los 
ayuntamientos encuentra genuinamente su razón de ser en la necesidad de la prestación 
de los servicios públicos, que como bien lo dijo el Maestro Obdulio el setenta y cinco por 
ciento de los requerimientos inmediatos de la ciudadanía tienen que ver con cada uno de 
nosotros, nunca nos alcanza el presupuesto, no tenemos el suficiente personal, siempre 
tenemos que programar muy adecuadamente las acciones que realizamos para no caer 
en bomberazos , entonces a través de los años y la percepción original que se tenía de 
los servicios urbanos que era levantar un pedazo de basura, cortar el pasto, cambiar un 
foco, creo que a través de los años hemos conseguidos todos que con inteligencias, con 
políticas públicas, con organización, programación, los resultados cada vez mejor, por lo 
que compartiré el esfuerzo que hemos realizado en Coyoacán. En materia de alumbrado 
público llevamos a cabo ocho mil quinientas nueve reparaciones en ocho meses; la 
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instalación de siete mil ciento once luminarias nuevas de leds; reparación de 
cuatrocientos setenta y seis circuitos. En poda de árboles llevamos diez mil ochocientas 
setenta y cinco piezas y mil trescientos diez derribos; un millón cuatrocientos siete mil 
trescientos ochenta y dos metros cuadrados de áreas verdes; comentar a ustedes en 
particular que el avance en el mantenimiento de arbolado que tiene la Alcaldía Coyoacán 
en ocho meses hemos sacado adelante el desempeño de cuatro a cinco años anteriores, 
cuando el Señor Alcalde llega a la demarcación, el área de servicios urbanos en calle 
encontramos una población muy enojada, empleados muy desmotivados y la instrucción 
inmediata fue hay que reconstruir la confianza, reconstruir la seguridad en cada uno de 
ellos y que sepan que cuentan con nosotros; entonces todos los días estamos  saliendo 
a la calle para hacer un esfuerzo y poder recuperar el tejido social, la confianza en 
nuestros trabajadores y equipando es una de las mejores posibilidades. En materia de 
operación hidráulica, reparación de fugas mil setecientas ochenta y cuatro; servicios de 
pipa nueve mil veintitrés servicios, en este momento tenemos una fuga importante no 
visible en la Colonia Santa Úrsula que por cierto carece de agua y gracias al Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México, a la Dirección de Fugas, a la Dirección General de 
Servicios Urbanos y Sustentabilidad a la gente del Gobierno de la Ciudad, al Ingeniero 
Rafael Carmona que ha estado todo el tiempo ahí con geófonos para identificar todo el 
perímetro de sondeo de esta fuga no visible y ya hemos podido encajonar la manzana 
teniendo disminución del volumen que se está portando, se tomaron muestras  y estamos 
trabajando en ello. Limpieza de coladeras dieciocho mil setecientas cuarenta y siete; 
sondeo de coladeras albañales setenta y seis mil trescientos setenta y nueve metros 
lineales; atención a encharcamientos frecuentes son dieciocho; sustitución de coladeras 
ciento cinco. En el tema del mantenimiento al mejoramiento de la imagen urbana hemos 
rescatado más de sesenta espacios públicos, hemos dado atención a todos los parques 
y camellones en cuando menos una ocasión; han sido rehabilitados en infraestructura 
pública urbana juegos infantiles, ejercitadores, doscientas noventa y seis visitas en cada 
uno de ellos. En el tema de recolección de residuos sólidos, hemos llevado jornadas de 
acopio de artículos voluminosos setenta y cinco jornadas, los días domingo que podemos 
hacer la recolección de fuera triques; tiraderos clandestinos siete mil quinientos, estamos 
teniendo presencia diaria, estamos tratando de inhibir hemos retirado papeleras y un 
promedio desde el inicio de la gestión del Alcalde José Giovani Gutiérrez Aguilar de 
seiscientos treinta y ocho mil ciento veintidós toneladas de residuos.---------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------            
Retomando la palabra el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, 
Director de Alumbrado Público y Secretario Técnico, indica que iniciando con el Orden 
del día de esta sesión se tiene el punto número uno correspondiente a la lista de 
asistencia, e informa al Pleno del Cuerpo Colegiado que una vez verificada la asistencia 
se cuenta con quórum para dar inicio a la Segunda Sesión Ordinaria del Subcomité 
Técnico, y en este sentido todos los acuerdos que se tomen tendrán total validez.---------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2 Revisión del Acta de la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, (Celebrada 
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el 27 de mayo del 2022) y aprobación en su caso.-----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, en este punto comenta que entendiendo que esta acta 
estuvo a su disposición en la página de la Secretaría de Obras y Servicios se dará por 
obvia su lectura y se pregunta al Pleno si tiene algún comentario u observación al 
respecto. No habiendo señalamientos por parte del pleno, queda como acuerdo y se 
informa que de manera unánime se aprueba el acta de la primera Sesión Ordinaria, 
celebrada el pasado veintisiete de mayo del presente año y se procede a la firma de la 
misma.------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 02-02-2022 El Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, en su Segunda Sesión Ordinaria 
celebrada el veinticuatro de junio de dos mil veintidós, aprobó de manera unánime el acta 
de la Primera Sesión Ordinaria celebrada el pasado veintisiete de mayo del presente 
año.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se continua con el siguiente punto.-----------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3 Sedes y Calendario aprobado para las sesiones ordinarias del Subcomité Técnico 
de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, Ejercicio 
2022.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Parta este el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de 
Alumbrado Público y Secretario Técnico, comenta que ya quedo aprobado la sesión 
pasada, la Alcaldía de Coyoacán es anfitriona ahora, la Alcaldía Cuajimalpa el viernes 
veintinueve de julio, Cuauhtémoc el viernes veintiséis de agosto, la Alcaldía Gustavo A. 
Madero el viernes treinta de septiembre, el veintiocho de octubre la Alcaldía de 
Iztapalapa, el viernes veinticinco de noviembre la Alcaldía Magdalena Contreras y la 
Alcaldía Miguel Hidalgo el viernes nueve de diciembre para cerrar el año.--------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
En uso de la palabra El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director 
de Alumbrado Público y Secretario Técnico, informa que se tienen el acuerdo 03-01-19 
referente a que las Alcaldías enviarán información sobre los lugares detectados con 
mayor incidencia en el tiro de cascajo y/o basura en vía pública de su demarcación, esto 
con la finalidad de realizar conjuntamente con la secretaria de seguridad ciudadana, 
acciones contundentes; en cuanto a su seguimiento, tenemos que es su momento las 
Alcaldías que enviaron su información fueron Venustiano Carranza Coyoacán, 
Cuauhtémoc, Iztacalco, Milpa Alta, Benito Juárez, Iztapalapa y Álvaro Obregón, en razón 
de las alcaldías que hacen falta o si alguna quisiera actualizar la información, este 
acuerdo está abierto. Acuerdo 15-08-19, de igual manera que el acuerdo anterior por 
parte de las Alcaldías y Direcciones Generales de la Secretaria de Obras y Servicios, se 
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enviará a la Secretaria de Seguridad Ciudadana una relación del parque vehicular oficial 
y de las empresas que se tienen contratadas para realizar las diferentes actividades en 
la red vial de la Ciudad de México, esto con el objeto de mitigar las anomalías que se 
realizan por vehículos apócrifos; en el seguimiento de este acuerdo, se continúa en 
espera de la información, por lo tanto este acuerdo también continua abierto, y se reitera 
la solicitud de la información. Por ultimo tenemos el acuerdo 01-01-2022 que corresponde 
a las sedes y calendarios de Sesiones Ordinarias del Subcomité Técnico de Coordinación 
para la prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, ejercicio 2020 ya fue 
aprobado y una vez que el pleno tiene total conocimiento, este acuerdo se da por 
atendido.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 Estatus de los Convenios de colaboración entre la Secretaría de Obras y Servicios 
y las 16 Alcaldías de la CDMX, ejercicio 2022.-----------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Maestro Salvador Alejos Velázquez, Coordinador de 
Normatividad y Consulta, respecto al avance de los convenios comenta, tenemos ya diez 
convenios en proceso de firma del titular de la Secretaria de Obras y Servicios, ya están 
subscritos por las Alcaldías, actualmente tenemos tres convenios que todavía están en 
proceso de firma con las Alcaldías, siendo estas las alcaldías Cuajimalpa, Gustavo A. 
Madero y Álvaro Obregón; asimismo, tenemos dos convenios que aún están en proceso 
de revisión que son, Alcaldía  Cuauhtémoc y la Alcaldía Tlalpan. En su momento también 
la Alcaldía Miguel Hidalgo nos solicitó una modificación al convenio ya lo estamos 
trabajando y en breve se les hará llegar, sería todo por ese punto.------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, pregunta si alguna de las Alcaldías quisiera hacer algún 
comentario. No habiendo comentarios, se continúa con el siguiente punto.-------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios en la Alcaldía Coyoacán. 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Imagen urbana  
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público.------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Licenciado Hugo Estrada Arroyo, Director de Imagen Urbana de la Dirección 
General de Servicios Urbanos y sustentabilidad, informa que las actividades realizadas 
en el periodo del primero de enero al veinticuatro de junio, en la red vial primaria en la 
Alcaldía Coyoacán, es de barrido manual con treinta y tres mil novecientos noventa 
kilómetros; barrido mecánico diecisiete mil doscientos tres kilómetros; retiro de desecho 
sólido seis mil doscientas treinta y ocho toneladas, noventa y siete toneladas entre tierra 
y escombro; siete mil ochocientas veinticuatro piezas de propaganda comercial; cinco mil 
doscientas cinco eliminación de grafiti; cuarenta y tres mil ochenta y tres plantas 
ornamentales plantadas en las diversas vialidades; doscientos veintiséis mil ochocientos 
noventa cultivo de seto y plantas; ciento cuarenta piezas de derribos y trozados de sujetos 
forestales; mil treinta y seis podas de sujetos forestales; cuatrocientos sesenta y siete mil 
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quinientos cuarenta y ocho metros cuadrados de poda césped; aplicación de mulch mil 
sesenta metros cuadrados; en la limpieza y conformación de terreno sin vegetación de 
sesenta y un mil quinientos setenta y seis metros cuadrados; en riego de áreas verdes 
ciento setenta y cinco mil ciento cincuenta y seis metros cuadrados; se han detectado 
poda clandestina abandonada en las calles y se ha recogido ciento treinta y seis metros 
cúbicos; se han colocado murales artísticos en varias vialidades como Calzada 
Taxqueña.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
El C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de Operación y Mantenimiento, informa que 
respecto de las actividades que se han realizado en la Alcaldía Coyoacán, se tienen un 
total de quince mil quinientas nueve atendidas por parte de la administración, divido en 
prestación de servicios y subrogados; estas actividades se atendieron mayormente en la 
red vial primaria con quince mil veintisiete, también tuvimos algunas intervenciones 
dentro de la Alcaldía con setenta y ocho intervenciones en mantenimiento a puente 
peatonales, deprimidos y bajo puentes; también en lo que es la iluminación de alto 
montaje que son los súper postes. Tenemos una intervención importante en lo que es 
Calzada de las Bombas haciendo una transformación integral del alumbrado público. Las 
vialidades de la Alcaldía que se han sido intervenidas y básicamente reforzadas tanto en 
lado vial como el lado peatonal son Calzada de Tlalpan, Eje Uno Oriente, Eje Tres 
Oriente, Eje Ocho Sur, Calzada Taxqueña, Eje Diez Sur, Avenida de los Insurgentes, 
Avenida Pacifico, Avenida Santa Ana, Avenida Universidad, Calzada de Acoxpa, Calzada 
del Hueso y Canal de Miramontes; todas estas vialidades están transformadas a 
tecnología led tanto en lado vial como peatonal. Las vialidades que están en proceso de 
Transformación son Periférico, Viaducto Tlalpan, Avenida del IMAN, Delfín Madrigal y 
Calzada de las Bombas. Solamente quedaría el Eje Dos Oriente, también parte de 
División del Norte se va intervenir y lo que es Canal Nacional dentro de esta demarcación 
que está programada su transformación a tecnología led. Por ultimo haciendo referencia 
a la proyección señala que son imágenes de los resultados que se han obtenido por los 
trabajos realizados con la tecnología led.---------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                            
Se pasa al siguiente punto del Orden del Día.---------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
7 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos.  
Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía.--------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Ing. Juan Carlos Marín Enríquez, Subdirector de Transferencia 
de la Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos 
Urbanos, informa que en representación del Maestro Arturo Bastidas Acuña presenta las 
medidas relevantes que se están considerando en materia del programa de separación 
de residuos sólidos urbanos de la Ciudad de México que se están llevando a cabo en las 
doce estaciones de transferencia. Dentro de las medidas que se han podido establecer 
de manera coordinada con cada una de las dieciséis Alcaldías con los actores de 
servicios urbanos, tiene que ver en primer lugar con la regularización del parque vehicular 
que actualmente tienen en su padrón, es decir nosotros estamos señalando en los 
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accesos a cada una de las estaciones sobre las observaciones que se tienen 
identificadas, en algunos casos vehículos sin rótulos, unidades que se tienen 
desafortunadamente en un tema de que en el registro nuestro no aparecen como 
unidades de la Alcaldía oficialmente hablando y que hemos tenido que llevar a cabo 
conciliaciones permanentemente con cada una de las Alcaldías; esta medidas nos han 
llevado a tomar dado que el programa de separación desafortunadamente en este 
momento no se cuenta con la meta que se tiene programada para el año número cuatro 
dentro del Programa Basura Cero. No obstante, se tienen números generales y gruesos 
que desafortunadamente con una pandemia como la que estamos atravesando todavía 
pues el comportamiento ha sido muy atípico, desafortunadamente las practicas 
operativas de separación ya no se pueden llevar a cabo por parte del personal operativo 
miembros de la sección sindical número Uno, por todo el riesgo y temor a los casos de 
infectarse y que se vio afectado este programa en cuanto a separación se refiere. El tema 
de los totales que pueden observar en el año dos mil veinte tuvimos unas toneladas 
transferidas de trescientos cincuenta mil trescientos cuatro y para lo que fue el año dos 
mil veintiuno, hubo un pequeño ascenso trescientas sesenta y dos mil setecientas cinco 
toneladas, y de enero a mayo llevamos ciento veintiún mil ciento ochenta y tres toneladas 
que estamos recibiendo en las estaciones de transferencia y a su vez transfiriendo a 
disposición final. Las Alcaldías que han mostrado un comportamiento favorable en este 
periodo que estamos analizando Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Iztapalapa, Tláhuac y 
Xochimilco son las Alcaldías que se ha visto ligero repunte a lo que veníamos trabajando 
con cada uno de ellas; es decir, la Alcaldía Azcapotzalco mostro un incremento entre el 
periodo dos mil veinte y dos mil veintiuno de ciento cuarenta y tres punto cinco por ciento 
aproximado calculado, esto es estimado con todo lo que son las características del tipo 
de vehículo que tiene cada una de las Alcaldías. Álvaro Obregón mostró un incremento 
de dieciocho punto quince por ciento que equivalen a dos mil ciento sesenta y seis 
toneladas que incremento en cuanto a la fracción orgánica. Iztapalapa el doce punto ocho 
por ciento que equivalen por el tamaño y tipo de demarcación a seis mil doscientas 
ochenta y ocho. Venustiano Carranza el seis punto cuarenta y seis por ciento mil 
novecientas treinta y tres toneladas arriba una demarcación con el mayor número de 
mercados en América Latina que se tienen concentrados, estamos trabajando de manera 
paralela con ellos programas muy interesantes que trae la Alcaldía, esperamos mejores 
resultados en este año. Tlalpan el cinco punto cuatro por ciento que equivalen a dos mil 
ochocientas veinticuatro toneladas e Iztacalco con un cero punto setenta y siete por ciento 
equivalente a trescientas cuarenta y tres toneladas durante el periodo en estudio; es muy 
importante mencionar que estos números se registran a través de una empresa 
prestadora de servicios que tiene a su cargo todo el llenado y vaciado de datos en una 
plataforma digital y que está al alcance de todos y cada uno de ustedes que así lo 
consideren, estamos trabajando en entregas quincenales en Alcaldía Tláhuac, Milpa Alta 
por mencionar algunas y está al alcance para que ustedes puedan tener sus análisis 
correspondientes y las reuniones de trabajo permanentes que estamos llevando a cabo 
con cada una de las áreas operativas, en este caso con las Jefaturas de Unidad de 
Operación para poder dar nuestras recomendaciones de lo que estamos viendo en 
cuanto a comportamiento se refiere. Haciendo referencia a la imagen en proyección 
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indica que se puede ver el porcentaje como se vio conformado en el periodo dos mil 
veinte y dos mil veintiuno. Es muy importante mencionar que tenemos un trabajo 
permanente con las Comisiones Sindicales, con el Secretario General de la Sección Uno, 
hay algunos comentarios argumentos que se tienen con ellos que también han sido 
considerados para ver de qué manera podemos manejar líneas de trabajo para este 
segundo semestre del año en el que pudiéramos incrementar el porcentaje de separación 
dado que estamos muy por debajo de la meta del año número cuatro en materia del 
programa de separación connotado como basura cero, estaríamos en este momento 
hablando de que tendríamos que estar disponiendo en sitios de disposición final dos mil 
ochocientas toneladas, actualmente estamos manejando hasta siete mil toneladas 
promedio diarias en disposición final muy por debajo de la meta.--------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, agradece al Ing. Juan Carlos Marín Enríquez, Subdirector 
de Transferencia, por su participación e indica que continuamos con desarrollo de la 
sesión; asimismo, se les reitera a las Alcaldías que envíen su información relacionada 
con el siguiente punto del Orden del Día para que la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
tenga más elementos y nos pueda apoyar de mejor manera.-------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8 Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México, ejercicio 2022.---------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Inspector Jefe Daniel Rivera Cruz, de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, al respecto informa que se continúa trabando con servicios 
urbanos en las diferentes Alcaldías para dar los resultados esperados en el Programa 
Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o basura en la vía pública de la 
Ciudad de México.---------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2022.--------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Una vez más el Ing. Juan Carlos Marín Enríquez, Subdirector de Transferencia de la 
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, 
comenta que en materia de la trituradora de cascajo tenemos que durante el periodo de 
enero de dos mil veinte al treinta y uno de mayo de dos mil veintidós se procesó materia 
de la construcción ingresado por entes al campamento ubicado en la cuarta etapa de 
bordo poniente, tuvimos un registro en el periodo enero a diciembre dos mil veinte de 
veintiséis mil ochocientas sesenta y un toneladas, lo que represento también para el año 
dos mil veintiuno de enero a diciembre de veintinueve mil doscientas ochenta y dos 
toneladas y lo que llevamos de enero a mayo de dos mil veintidós se tienen once mil 
trescientas sesenta y seis toneladas que se han procesado en el campamento 
mencionado. Cabe señalar que existieron en el año dos mil veintiuno los picos más altos 
que se registraron en esa temporada, se tuvieron algunos programas especiales con las 
Alcaldías, hay registros de que tuvieron algunas jornadas de limpieza profunda donde se 
habían identificado tiraderos clandestinos que pudieron recolectarse este tipo de residuos 
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a los cuales se les dio la disposición adecuada. Haciendo referencia a la imagen en 
proyección, indica que podemos observar que nosotros tenemos los registros que dentro 
de los entes que tanto de Alcaldías como algunas empresas que en pago de derechos 
ingresaron al banco de materiales y que en el año dos mil veinte en especial tuvimos la 
participación de la Alcaldía Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Venustiano 
Carranza, la Secretaría de la Defensa Nacional, Dirección General de Obras de 
Infraestructura Vial, así como la Dirección de Imagen Urbana, realmente fueron los 
actores más participativos. En el año dos mil veintiuno tuvimos nuevamente a la Alcaldía 
Benito Juárez, Coyoacán, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Venustiano Carranza, acciones 
propias del área de metrobús; en lo que se refiere a la Secretaría de Obras y Servicios la 
Dirección General de Obras de Infraestructura Vial así como la Dirección de Imagen 
Urbana que fueron muy activas. En este año prácticamente tenemos el mismo 
comportamiento incluyendo ahora a la Alcaldía Azcapotzalco, Coyoacán, Iztacalco, y las 
dos direcciones de la Secretaria de Obras y Servicios que están encargadas de llevar a 
cabo las acciones de limpieza en las vialidades primarias como son la Dirección General 
de Obras de Infraestructura Vial y la Dirección de Imagen Urbana; cabe señalar que en 
este momento nosotros como áreas operativas estamos igual identificando junto con las 
áreas operativas de las Alcaldías los puntos más críticos que se tienen de manera 
coordinada e incluso con la Secretaría de Medio Ambiente llevar a cabo la programación 
de este tipo de limpieza para poderles dar sin lugar a dudas el servicio y la atención que 
se requiere.------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                   
No habiendo comentarios al respecto, se continúa con el siguiente punto.--------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
10 Asignación Presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
Ejercicio 2022.-------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Ingeniero Reyes Martínez Cordero, Director General de la Planta Productora de 
Mezclas Asfálticas, informa que, en este tema de recursos asignados, estamos hablando 
de que son recursos al treinta y uno de mayo lo que hemos devengado, porque hacemos 
los cortes al treinta y uno de cada mes; sin embargo, ya estamos casi terminando el mes 
de junio, lo cual tendremos otro comportamiento. En Álvaro Obregón de los nueve millones 
que tienen asignados en dinero les hemos administrado lo equivalente a cuatro millones 
doscientos mil por lo cual tienen cuatro millones setecientos mil pesos disponibles; 
Azcapotzalco tiene cinco millones de los cuales ya se han documentado seiscientos 
cincuenta y seis mil novecientos cuarenta y cinco; Benito Juárez tenía dos millones 
quinientos mil y ha devengado ochocientos treinta y dos mil seiscientos cuarenta y dos; 
Coyoacán con diez millones quinientos mil pesos y ha devengado ochocientos treinta y 
dos mil seiscientos cuarenta y dos; Coyoacán con diez millones quinientos mil pesos, ha 
devengado un millón quinientos treinta y tres mil; Cuajimalpa cinco millones y ha 
devengado un millón quinientos ochenta y seis mil cuatrocientos treinta y cinco; 
Cuauhtémoc tiene diez millones y ha documentado un millón setecientos veintiséis mil; 
Gustavo A. Madero de los cincuenta millones que tiene, quince millones setecientos 
ochenta y cuatro mil los que ha devengado; Iztacalco tiene tres millones quinientos 
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noventa mil y ha devengado un millón ochenta y cuatro mil; Iztapalapa cuarenta y nueve 
millones y ha devengado once millones; Magdalena Contreras tiene ocho millones y ha 
devengado cuatro millones doscientos setenta y tres mil; Miguel Hidalgo casi cinco 
millones asignados y quinientos mil ha devengado; Milpa Alta diez millones y ha 
devengado un millón setecientos sesenta y siete; Tláhuac tres millones cien mil pesos y 
ha devengado un millón trescientos cincuenta mil; Tlalpan siete millones doscientos diez 
mil y ha devengado cuatro millones quinientos treinta tres mil, y haciendo referencia a la 
imagen en proyección, comenta que en el último rubro donde se habla de toneladas 
disponibles que le les quedan en promedio entre cinco y seis mil toneladas. En la siguiente 
lamina en proyección indica que se tiene el suministro de mezcla donde tenemos que 
Álvaro Obregón con novecientas sesenta y tres; Azcapotzalco doscientas veintiuno; 
Benito Juárez ciento treinta y nueve; Coyoacán trescientas setenta; Cuajimalpa 
cuatrocientas; Gustavo A. Madero con siete mil, es la que más toneladas ha retirado junto 
con Iztapalapa; Magdalena Contreras y Tlalpan, esto lo que se tiene al treinta y uno de 
mayo con un total de catorce mil ochocientas sesenta y cinco toneladas para puras 
Alcaldías. Recursos por administración ejercidos por la Dirección General de Obras de 
Infraestructura Vial doscientos setenta millones en cartera de los cuales al treinta y uno 
de mayo llevan ciento doce millones cobrados; sin embargo, a estas alturas andamos 
arriba de ciento cincuenta porque este mes por lo menos llevamos cuarenta y cinco mil 
toneladas y de enero a mayo llevan ciento veinticuatro mil toneladas y tienen disponibles 
ciento setenta y nueve mil toneladas en recursos asignados.--------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                                 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, agradece al Ingeniero Reyes Martínez Cordero Director 
General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas por su informe e indica que se 
pasa al siguiente punto.--------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
11 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-----------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Ingeniera Claudia Mariana Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y 
Seguimiento a la Atención Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública, 
informa que el SUAC es el Sistema Unificado de Atención Ciudadana, es la plataforma 
de atención ciudadana creada por la Agencia de Innovación Digital, a través de la cual 
los ciudadanos pueden presentar solicitudes de servicios urbanos de atención a no 
emergencias y queja que refieren a temas del Gobierno de la Ciudad por cuatro medios, 
el portal asterisco trescientos once, LOCATEL, Línea telefónica asterisco trescientos 
once, el chat de LOCATEL, la APP CDMX y Redes Sociales Institucionales. En la pantalla 
observamos cual es el ingreso a la plataforma, las solicitudes se pueden realizar a texto 
libre, se tienen hasta quinientos caracteres, se pueden realizar por medio de Llave CDMX 
si se realiza a través de la Llave CDMX va abrir un historial y las solicitudes que presenten 
con todas las respuestas de las dependencias y también se puede consultar el estado de 
la solicitud ingresando el número de folio; en la parte inferior vemos un icono que dice 
“necesitas ayuda”, dando clic a ese icono te contestan los operadores digitales de 
LOCATEL y ellos te pueden ayudar a levantar un registro. En la siguiente imagen señala 
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que observamos otro medio de captación que es por medio de la APP CDMX que se 
puede descargar de Google Play, en la APP CDMX hay un módulo que se llama asterisco 
cero trescientos once de LOCATEL mismo procedimiento que en la plataforma, hay un 
espacio de texto libre para redactar la solicitud, se ingresa a la dirección del incidente y 
se pueden subir hasta cinco fotografías de evidencia de reporte. El sistema está 
disponible las veinticuatro horas al día, trescientos sesenta y cinco días del año; al 
ciudadano se le informa cada cambio de estatus de su solicitud por medio del correo 
electrónico, el cierre de la solicitud del folio la realiza el ciudadano, cuando la solicitud es 
atendida el ciudadano revisa su respuesta y te pregunta el sistema si tu reporte fue 
atendido correctamente, si el ciudadano está de acuerdo con la respuesta dice si y 
autoriza el cierre del reporte, si no está de acuerdo tiene que indicar que no, se reabre el 
reporte y nuevamente se canaliza a la dependencia para que revise la respuesta, si el 
ciudadano en setenta y dos horas no se pronuncia el folio se cierra directamente. Los 
principales temas que ingresan por el sistema son el bacheo, luminarias, poda, 
recolección de basura y balizamiento; estas solicitudes se canalizan a las Alcaldías y a 
las dependencias del Gobierno Central. El flujo de la solicitud en cinco pasos. El sistema 
recibe la solicitud del ciudadano, los operadores SUAC revisan la descripción de la 
solicitud y la canalizan al ente público que lo va atender, la dependencia cuenta con 
veinticuatro horas hábiles para revisar esta solicitud y pueda aceptarla, rechazarla si no 
le corresponde o turnar el folio a otra dependencia, una vez que acepto la solicitud la 
dependencia cuenta hasta con cuarenta días hábiles para dar respuesta a este folio, el 
cierre de la solicitud es por parte del ciudadano. Haciendo referencia a la lámina en 
proyección indica que se reflejan las solicitudes de servicios urbanos por año, el promedio 
diario de turnos generados desde junio dos mil diecinueve son setecientos diez, el 
promedio diario de turnos concluidos desde junio dos mil diecinueve quinientos sesenta 
y siete; promedio diario de turnos generados desde enero dos mil veintidós novecientos 
cincuenta siete, promedio diario de turnos concluidos desde enero dos mil veintidós 
ochocientos ochenta y cuatro. En dos mil diecinueve se generaron ciento treinta y siete 
mil ochocientas veintiséis solicitudes y se concluyeron cincuenta y un mil trescientos uno. 
En dos mil veinte doscientos cuatro mil ciento trece y se concluyeron ciento setenta y un 
mil doscientos ochenta y ocho. En el dos mil veintiuno, se generaron trescientos 
diecinueve mil veintitrés solicitudes y se concluyeron doscientas sesenta y tres mil 
seiscientas noventa y uno. En lo que va del año dos mil veintidós se han generado ciento 
cuarenta y cuatro mil seiscientas dos solicitudes y se han concluido ciento treinta y tres 
mil cuatrocientas noventa y siete. El promedio diario de turnos generados de servicios 
urbanos desde dos mil diecinueve hasta el treinta y uno de mayo de dos mil veintiuno, 
encabeza la lista la Alcaldía Azcapotzalco con ciento once solicitudes; Gustavo A. Madero 
ochenta y dos solicitudes; Coyoacán con ochenta y un solicitudes. Quienes menos 
generan solicitudes por esta plataforma son Milpa Alta con dos Solicitudes, Magdalena 
Contreras con seis solicitudes, Cuajimalpa con siete solicitudes. El número de turnos 
concluidos de servicios urbanos desde dos mil diecinueve hasta mayo dos mil veintidós 
encabeza Coyoacán con setenta y dos mil cuatrocientas treinta y ocho solicitudes, 
continúa Gustavo A. Madero con setenta y un mil ochocientos treinta y seis solicitudes 
concluidas, Azcapotzalco con sesenta y nueve mil novecientas tres solicitudes. Las 
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Alcaldías que menos han concluido son Milpa Alta con dos mil cuatrocientas cinco, 
Venustiano Carranza seis mil ciento treinta y nueve y la Secretaría de Obras y Servicios 
veintisiete mil novecientas cuarenta y cinco. Los números de turnos de servicios urbanos 
que están en atención, es decir son las solicitudes que están abiertas por cada 
dependencia, quien tiene más solicitudes abiertas que no ha atendido es Azcapotzalco 
con cuarenta y nueve mil quinientas tres solicitudes, sigue Xochimilco con veintiún mil 
cuatrocientas ochenta y siete; Álvaro Obregón quince mil novecientas setenta y uno; 
Coyoacán quince mil quinientas once solicitudes. Quien cuenta con menos solicitudes 
abiertas sigue siendo Cuajimalpa con doscientas ochenta; Milpa Alta con cierto catorce; 
Magdalena Contreras ciento once y la Secretaría de Obras y Servicios con cuatro mi 
seiscientas treinta y seis solicitudes que aún están pendientes. Los temas principales de 
servicios urbanos que se registran en el sistema son alumbrado, baches y mantenimiento 
de vía pública, fuga de agua y desazolve. En alumbrado quien tiene un mayor porcentaje 
de solicitudes se encuentra Álvaro Obregón con veintiún por ciento; Azcapotzalco con 
veinticuatro por ciento; Tlalpan con veintidós por ciento; Coyoacán con veintitrés por 
ciento de solicitudes y la Secretaría de Obras y Servicios con un veintidós por ciento de 
solicitudes. En el tema de poda quien tiene el mayor número de solicitudes es Benito 
Juárez con veintitrés por ciento; Cuauhtémoc veintitrés por ciento y Miguel Hidalgo 
veintidós por ciento. En el tema de baches, Mantenimiento y vía pública la Secretaría de 
Obras y Servicios cuenta con un cuarenta y siete por ciento de solicitudes; Cuajimalpa 
un veinticinco por ciento y Magdalena Contreras veintidós por ciento. En fuga de agua la 
Alcaldía Magdalena Contreras diecinueve por ciento y Álvaro obregón con dieciocho por 
ciento. En el tema de desazolve quien tiene más solicitudes es Iztacalco con once por 
ciento y Cuauhtémoc con un doce por ciento. Los días que tardan las dependencias en 
concluir, en Álvaro Obregón en cuanto poda se tarda en promedio en atender y concluir 
doscientos cincuenta y un días; Miguel Hidalgo cien días; en el tema de baches quien 
tiene un mayor número de días para atender y concluir estas solicitudes es Azcapotzalco 
con doscientos treinta y seis días y Xochimilco con ciento treinta y cinco días. En el tema 
de desazolve Coyoacán en promedio se tarda para concluir doscientos once días e 
Iztacalco doscientos noventa y cuatro días.------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Licenciado Jorge Ceballos Deveze, Director ejecutivo de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Coyoacán, al respecto del SUAC, señala que en el caso 
de Coyoacán en el año dos mil diecinueve y dos mil veinte están agotados no hay folios 
pendientes con datos de ustedes para que lo puedan checar y precisamente como sacan 
los promedios el nivel de atención se va a reducir. Al respecto la Ingeniera Claudia 
Mariana Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención 
Ciudadana señala que se mencionó lo que atendieron eso fue el número de solicitudes y 
en algún momento mencionamos los que se estaban concluyendo, a lo mejor el corte fue 
de enero a mayo. Retomando la palabra el Licenciado Jorge Ceballos Deveze, reitera 
que con números de la Agencia Digital de Innovación Pública, el año dos mil diecinueve 
y dos mil veinte están completamente concluidos no tenemos un solo pendiente, esto 
para que lo pudiéramos revisar.---------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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No habiendo más comentarios al respecto se continúa con el siguiente punto.--------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                                                                                                      
12 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Ajustes y regularización de servicios  
Convenios 
Disposición final de residuos producto de poda que realiza .--------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, comenta que este punto tiene que ver con la invitación que 
le hicimos a la gente de la Comisión Federal de Electricidad en sus tres divisiones, nos 
acompañan el Ingeniero Dario Reyes Velazco, Subgerente de Distribución de la División 
Valle México Sur; el Ingeniero Abel Valdez Ayala y el Ingeniero Jorge Gamis Hernández 
de Distribución División Valle de México Centro; el Ingeniero Pavel Balderrama Torres, 
Subgerente de Operación y Mantenimiento Valle de México Norte y el Ingeniero Francisco 
Javier Bautista Ortiz, Jefe de Departamento de Mantenimiento a Red División Valle de 
México Norte; la invitación que les hicimos tiene que ver con dos puntos en específico, 
uno que nos hizo llegar la Dirección Ejecutiva de Transferencia en el que menciona  que 
desde dos mil dieciséis no se ha recibido en las estaciones de transferencia los residuos 
de poda que hace la Comisión Federal de Electricidad y queremos saber qué es lo que 
está ocurriendo con ese residuo, y el segundo punto es con el tema que nos trae de 
cabeza que tiene que ver con los ajustes y regularización de los servicios; la Comisión 
Federal de Electricidad ha manifestado en diversas reuniones que hay alrededor de 
doscientos noventa millones que tenemos que revisar por ajustes a la facturación, 
regularmente son por tomas irregulares de Alcaldías o Dependencias, de esos doscientos 
noventa millones que maneja la Comisión Federal de Electricidad regularmente en la 
Dirección de Alumbrado Público traemos entre treinta y cinco y cuarenta más o menos 
de manera regular es muy dinámico entra y sale todos los días y eso se deriva en el 
impacto que tienen las Alcaldías y dependencias en su presupuesto y también con los 
cortes que la Comisión Federal de Electricidad está obligada a realizar por normatividad 
en servicios irregulares, entonces para que no lleguemos a esos extremos invitamos a la 
Comisión Federal de Electricidad para que nos de sus puntos de vista; asimismo hemos 
estado invitando a las Alcaldías y Dependencias para que regularicen sus servicios.------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra Ingeniero Dario Reyes Velazco, Subgerente de Distribución de la 
División Valle México Sur, comenta que en su caso atienden la operación y 
mantenimiento de nueve Alcaldías todo el tema de postes, líneas, transformadores y 
principalmente la poda que es una de las actividades que hacemos para disminuir las 
interrupciones de energía eléctrica principalmente en temporadas de lluvias, atendemos 
las Alcaldías Coyoacán, Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Milpa Alta, 
Xochimilco, Tláhuac, Tlalpan e Iztapalapa. Nosotros traemos contratos con terceros, aquí 
taremos información de los contratistas básicamente Mapa se llama uno de nuestros 
contratistas y el otro es Jorarpe y estamos en coordinación con las estaciones de 
transferencia de Tlalpan, Álvaro Obregón, Venustiano Carranza donde realizamos el 
depósito de los residuos de poda a través de este tercero, estas ubicaciones que tenemos 
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están en entronques de picacho Ajusco en la parte de Miguel Hidalgo Segunda Sección, 
en Sacramento de Álvaro Obregón, en Agustín Lara de Granjas México específicamente 
en esos puntos, por lo que se solicita se pudiera hacer alguna reunión en específico con 
nuestros contratistas, con un servidor y con la zonas que participan en esas actividades 
para mostrar las evidencias con la persona que nos indiquen de cada una de las 
Alcaldías, como trabajamos la poda y donde hacemos el depósito de estos residuos en 
coordinación con el personal de estas estaciones de transferencia específicamente para 
los temas de poda. En cuanto al tema de ajustes no es un tema que traemos directamente 
nosotros como Comisión Federal de Electricidad Distribución, podemos informar que el 
día de hoy están integrando la información en una reunión la parte de la Comisión Federal 
de Electricidad Suministros Básicos y consideramos que hoy por la tarde o el lunes 
estarían entregando información, les vamos a dejar los números de teléfono de los 
Gerentes de Suministro Básico Centro, Norte y de Sur, que es como estamos nosotros 
delimitados para poder atenderlos y con quien se estarían coordinando para esa 
información; nos llevamos nosotros el dato de la poda en espera de que nos indiquen la 
próxima reunión en específico para llevar a los proveedores con los que atendemos y 
poder darles la información en detalle de todo ese residuo como lo manejamos en 
coordinación con todos ustedes.--------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Ingeniero Pavel Balderrama Torres, Subgerente de Operación 
y Mantenimiento Valle de México Norte, informa que en el ámbito de la División Valle de 
México Norte, nuestro principal ámbito es el Estado de México, sin embargo atendemos 
treinta y cinco municipios del Estado de México y únicamente parcialmente dos Alcaldías 
de la Ciudad de México, que serían Gustavo A. Madero y Azcapotzalco; sin embargo, si 
estamos destinando los residuos de poda principalmente a la estación de transferencia 
de Azcapotzalco, tenemos tres zonas que intervienen en estas dos Alcaldías, estas zonas 
atienden tanto la zona de la Ciudad de México como Estado de México, entonces 
tenemos tanto destinado a la estación de transferencia de Azcapotzalco como también a 
la Planta de Composta de Cuautitlán ya que nosotros también vemos Estado de México 
y Teoloyucan, hablando de estas dos zonas específicas que atiende. Se tiene entendido 
que se está trabajando una información para una reunión que se tendrá a las trece horas 
en la Ciudad de México para estar viendo estos temas de ajustes de alumbrado público 
que son importantes, a final de cuentas falta sentarnos para una coordinación que 
tenemos que tener entre las divisiones ya que el fin es el mismo de ustedes y nosotros 
que es proporcionar un servicio a la ciudadanía; entonces el día de hoy habrá una reunión 
a las trece horas para tocar ese tema en específico y ver la coordinación que debemos 
de tener.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Ingeniero Abel Valdez Ayala, del área de Mantenimiento de Distribución División 
Valle de México Centro, informa que ellos atienden nueve Alcaldías, Gustavo A. Madero, 
Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Iztacalco, Iztapalapa, Cuauhtémoc, 
Benito Juárez y Miguel Hidalgo; al igual que las divisiones vecinas norte y sur tenemos 
contratos de servicios, uno es de poda de árboles en el cual estamos podando por año 
aproximadamente doscientos cincuenta mil árboles en lo que respecta a la Ciudad de 
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México y tenemos adicional un contrato específico para la recolección de residuos de 
poda, es recolección y destino final por supuesto, son las empresas Ingeniería y 
Arquitectura Mapa S. A. de C. V. y la otra se llama Bio Ambientalistic S. A. de C. V., con 
ellas nos aseguramos de que se depositen en las estaciones de Venustiano Carranza, 
Azcapotzalco y Álvaro Obregón, es donde nosotros depositamos los residuos de esta 
poda, de manera general esta es la información.-----------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                                                  
Respecto a este informe el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, 
Director de Alumbrado Público y Secretario Técnico, comenta si nos pudieran hacer llegar 
la información que acaban de comentar que tiene que ver con las empresas y lugares de 
disposición para que la Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final la tenga 
y así quede aclarado el punto que nos hizo llegar. Respecto de la reunión de las trece 
horas es un punto específico, tenemos conocimiento va a estar equipo de la Dirección de 
Alumbrado Público, de la Dirección General de Administración y Finanzas y por supuesto 
equipo de la Cisión Federal de Electricidad; la invitación en el tema de ajustes es más 
bien para recalcar a las Alcaldías que tienen que regularizar sus servicios para evitar 
cortes y los impactos en sus presupuestos.------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el C. Eduardo Martínez Sánchez, Subdirector de Evaluación y 
Seguimiento de Programas de Servicios Urbanos de la Alcaldía Iztacalco, comenta que 
les gustaría tener una reunión con los representante de la Comisión Federal de 
Electricidad del área de Distribución División Valle de México Centro porque tenemos 
varios problemas. El primero, el desmoche de árboles que están realizando y la 
descompensación. Dos, los cortes de suministro cuando nosotros ya cambiamos toda 
nuestra tecnología a leds y tres, los postes que están dejando tirados en las avenidas, no 
sabemos quién es el responsable, preguntamos en la Comisión Federal de Electricidad y 
nos dicen que es las cableras, preguntamos a Gobierno de la Ciudad y nos dice que es 
las cableras, nosotros no damos autorización para cableras, pero si nos están dejando 
botados los postes en las entradas a los domicilios en donde ya se nos volvió un problema 
vecinal, agradecería nos proporcione sus datos para tener una reunión de manera 
específica porque ya es un problema el tema del arbolado; en la Avenida de las Torres 
tuvimos un problema porque aparte de que nos dejaras más de tres meses botado el 
desecho forestal estuvieron desmochando y nos dicen que tienen autorización de la 
Comisión Federal de Electricidad, se entiende que tienen que tener un visto bueno de la 
Alcaldía o una autorización de la Secretaría de Medio Ambiente y por ser vialidad primaria 
por la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad; sin embrago, lo hacen 
de manera arbitraria, ahorita tenemos parada a la empresa Ambientalistic en Avenida de 
las Torres porque ya no vamos a permitir que haga lo que ha estado haciendo, están 
desmochando árboles que no les causa ningún problema y ya es un problema recurrente 
todo lo que está sucediendo de la descompensación de árboles que ya ahorita nos 
representa a nosotros un riesgo, por lo que reitera la solicitud de sus datos para convocar 
a una reunión en donde pudiéramos establecer esto. En el punto del suministro ahora ya 
no nada más nos suspenden el servicio si no que se llevan el cable, nosotros tenemos 
todos nuestros centros registrados y ya es tema recurrente y si nos gustaría que quede 
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asentado en este subcomité para que se suba el acuerdo porque no sabemos cómo parar 
esto.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                         
El Licenciado Leonardo Muñoz Romero, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Iztacalco, solicita a la Comisión Federal de Electricidad, traemos un problema 
grave de los postes que están en mal estado, hemos estado mandando los oficios, pero 
no tenemos respuesta y la verdad que hay varios postes que ya están en riesgo, están 
por caerse, por lo que solicita los apoyen en ese tema.---------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, comenta que en el tema de ajustes, muchas veces no nos 
llega la información completa, las Alcaldías nos hacen llegar las notificaciones de ajustes 
que les envía la Comisión Federal de Electricidad y muchas veces nos hace falta las 
hojas de cálculo, revisión de datos, etcétera; entonces eso nos atora y por ello llegan los 
cortes, los cortes no son de gratis, los cortes lo realizan a una toma irregular, un uso ilícito 
de la energía, entonces si nos ayudan a ayudarles seguro vamos a salir mucho más 
rápido; tenemos ya un grupo enriquecido y fortalecido en la Dirección de Alumbrado 
Público y estamos sacando muy rápido ajustes atrasados y algunos han sido de impactos 
fuertes de dos, tres millones de un solo golpe. Por otra parte, comenta que a razón de los 
comentarios en la sesión anterior por parte de las Alcaldías Venustiano Carranza y 
Cuauhtémoc se invitó al Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias por un tema de 
personas en situación vulnerable.-------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra la Licenciada Yislain Islas Conde, Jefa de Oficina del Instituto de 
Atención a Poblaciones Prioritarias, en representación de la Maestra Nadia Troncoso 
Arriaga agradecemos la invitación, comenta que para la atención a las personas en 
situación vulnerable requerimos dependiendo ya sea de Dependencias o Alcaldías un 
apoyo institucional para generar acciones interinstitucionales; si fuera el caso de 
Alcaldías realizar recorridos en compañía de seguridad pública, en compañía de Obras, 
ver qué tipo de población es para llevar brigadas de calle que son las encargadas de 
tener ese acercamiento con las personas en situación vulnerable, necesitamos saber qué 
puntos específicos son los que desean ser atendidos para ver qué tipo de población es y 
como ingresar en esas acciones interinstitucionales. Pregunta si está presente la Alcaldía 
que solicito la asistencia del Instituto, para que nos pueda indicar si tiene ya información 
de qué tipo de población es, que puntos en específico. Al respecto el Diseñador Industrial 
José Alejandro Canseco Flores, indica que habían manifestado la zona de la merced y 
como es limítrofe con Cuauhtémoc lo habían comentado, por lo que le solicita se lleven 
la información para que en la siguiente sesión puedan enriquecerlo. Retomando la 
palabra la Licenciada indica que ellos pueden realizar acompañamientos y que sea una 
acción interinstitucional para atender esas peticiones.----------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                               
No habiendo comentarios al respecto se pasa al siguiente punto.-------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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15 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Contador Público Juan Carlos Rosales Cortes, Director 
General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuajimalpa, comenta que ahorita en 
temporada de lluvias en algunos espacios de la Alcaldía Cuajimalpa nos está rebasando 
el tema del chaponeo, principalmente en la carretera México-Toluca que tiene camellón, 
prácticamente saliendo de la parte del kilómetro catorce hacia arriba y tenemos algunas 
avenidas principales que sin duda con este tema de lluvias el chaponeo es una de las 
actividades primordiales. Ver la posibilidad de podernos coordinar para hacer algunos 
puntos en las zonas de avenidas principales y los camellones principalmente de la parte 
de Bosques, Lomas y que colinda con la parte de Santa Fe. También un tema poco 
complicado con lo que es la carretera México-Toluca a un costado sobre la carretera a 
San Mateo, todo ese muro ahorita con las lluvias se ha saturado, ya he tratado de conciliar 
con CAPUFE o la Secretaría de Transportes, pero ninguno ha dado respuesta, entonces 
a ver si a través de esta mesa habría la oportunidad de tener contacto con ellos, es un 
muro de aproximadamente treinta y cinco metros de altura con puros hexágonos los 
cuales entre cada uno de ellos ya hay árboles como tepozanes, palo amargo, palo dulce 
y esto está originando que haya un reblandecimiento y que cada uno de esas juntas que 
tienen se estén despegando.-------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                  
16 Asuntos Generales.-------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, informa que en este punto vamos a presentar una lámina 
de la Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos 
Urbanos, que tiene que ver con el tema de la disposición de los residuos producto de 
poda que realiza la Comisión Federal de Electricidad.----------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ingeniero Juan Carlos Marín Enríquez, Subdirector de Transferencia de la Dirección 
Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, para los 
compañeros de la Comisión Federal de Electricidad. Los registros que tenemos 
actualmente en las estaciones de transferencia que datan como históricos con unidades 
de la Comisión Federal de Electricidad están hasta el año dos mil dieciséis hasta el 
veintinueve de febrero con un total de veintidós viajes, un peso neto aproximado de 
sesenta y siete mil ciento sesenta kilogramos y el pago por derecho representa una suma 
de treinta y cinco mil cuarenta, entiende el argumento que comentan respecto de que ya 
llevan a cabo contratos con terceros, habrá que analizar a esas empresas como está su 
pago de derechos; esta observación resulta de las observaciones que los compañeros 
nos decían que después de realizar algunos trabajos de poda se concentraban en 
algunos puntos sin llevar a cabo la recolección correspondiente, entonces como 
observación de nuestra parte nos llevamos la tarea de verificar, necesitaríamos conocer 
el universo de las empresas que están participando, revisar el pago de derechos como lo 
están llevando a cabo y con las estaciones de transferencia que nos mencionaron 
estaremos llevando a cabo el análisis de los registros que actualmente puedan presentar 
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estas empresas.-----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------          
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, pregunta si alguien más desea tomar la palabra. No 
habiendo más comentarios ni asuntos que tratar informo a la Presidenta del Subcomité 
que han sido agotado los puntos del Orden del Día.-------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, informa al Pleno que se han agotado todos 
y cada uno de los puntos del Orden del Día. Por otra parte, recordarles que la Tercera 
Sesión Ordinaria del presente año será el próximo veintinueve de julio en la Alcaldía 
Cuajimalpa, ya se les estará haciendo llegar la convocatoria y se espera la asistencia de 
todos para continuar con los trabajos de coordinación. Por ultimo agradece a todos los 
presentes por su asistencia y participación en esta Segunda Sesión Ordinaria del 
Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos de la 
Ciudad de México, ejercicio dos mil veintidós, misma que da por concluida a las once 
horas con cincuenta y cinco minutos del día de su inicio, firmando al calce como 
constancia los que en ella asistieron.--------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 
 
 
 
 

Arq. Tania Carro Toledo 
Directora General de Servicios  

Urbanos y Sustentabilidad  
Presidenta del Subcomité  

 
 
 
 
 

D. I. José Alejandro Canseco Flores 
Director de Alumbrado Público 

Secretario Técnico 

 
 
 
 
 

 Arq. Rafael Posadas Rodríguez 
Director General de Desarrollo Urbano 

 y Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Azcapotzalco 
Vocal Titular 

 
 
 
 
 

Lic. Jorge Manuel Benignos Parga 
Director Ejecutivo de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Benito Juárez 
Vocal Titular 
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Arq. Martha Elguea Viniegra 
Directora General de Obras Públicas  

y Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Coyoacán 

Vocal Titular 

 
 
 
 

C. P. Juan Carlos Rosales Cortez 
Director General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Cuajimalpa 
Vocal Titular   

 
 
 
 

Mtro. Juan Pablo Gómez Mendoza 
Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Cuauhtémoc  
Vocal Titular   

 
 
 
 

Ing. Ligea Iliana Mouline Adame 
Directora General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Gustavo A. Madero 
Vocal Titular 

 
 
 
 

Lic. Leonardo Muñoz Romero 
Director General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Iztacalco 
Vocal Titular 

 
 
 
 

Ing. Alfonso Hernández López 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Iztapalapa 
Vocal Titular 

 
 
 
 

Manuel Hernández González 
Director General de Ecología y 
Sustentabilidad en la Alcaldía  

Magdalena Contreras 
Vocal Titular 

 

 
 
 
 

Lic. José David Rodríguez Lara 
Director Ejecutivo de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Miguel Hidalgo  
Vocal Titular 

 

 
 
 
 

C. Ramón Castro Escobedo 
Director General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Milpa Alta 
Vocal Titular 

 
 
 
 

C. P. Sergio Iván Galindo Hernández 
Director General de Servicios  

Urbanos en la Alcaldía Tlalpan  
Vocal Titular  
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Ing. Reyes Martínez Cordero 
Director General de la Planta  

Productora de Mezclas Asfálticas  
Vocal Titular 

 
 
 
 

Lic. Rafael de Jesús Tato Palma 
Director de Ingeniería de Costos  

y Contratos de Obras 
 Vocal Titular 

 
 
 
 

Lic. Hugo Estrada Arroyo 
Director de Imagen Urbana 

Vocal Titular 

 
 
 
 

Arq. Maribel Lara Ortega 
Directora de Construcción  

para Servicios Urbanos 
Vocal Titular 

 
 
 
 

C. Roberto Lira Mendoza 
Subdirector de Operación y Mantenimiento 

Vocal Titular 

 
 
 
 

Lic. Alfredo Heriberto Piña García 
Director de Infraestructura Urbana  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Suplente 

 
 
 
  

 
Jorge Ceballos Deveze 

Director Ejecutivo de Servicios  
Urbanos en la Alcaldía Coyoacán  

Vocal Suplente   

 
 
 
 
 

Mtro. Adrián SantÍn Blasco 
Director de Ingeniería de Costos, Normas 

y Registro de Obra Pública de la 
Dirección General de Servicios Técnicos 

Vocal Suplente  
 
 
 
 

Ing. Juan Carlos Marín Enríquez 
Subdirector de Transferencia de la 

Dirección Ejecutiva de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos 

Urbanos 
Vocal Suplente 

 
 
 
 

Salvador Alejos Velázquez 
Coordinador de Normatividad y  

Consulta de la Dirección General  
Jurídica y Normativa de la Secretaría  

de Obras y Servicios 
 Asesor 
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Coordinadora de Planeación, 

 Evaluación y Seguimiento  
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Lic. José Giovani Gutiérrez Aguilar 
Alcalde de Coyoacán 

Invitado 
 

 
 
 
 

Mtro. Obdulio Ávila Mayo 
Director General de Gobierno y Asuntos 

Jurídicos en la Alcaldía Coyoacán 
Invitado 

 

 
 
 
 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento 

a la Atención Ciudadana en la Agencia 
Digital de Innovación Pública 
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Ing. Oscar Castillo García 
Subdirector de Limpieza Urbana 

Invitado  
 
 

 
 
 
 

C. Victoria Cuellar González 
JUD de Facturación de Servicios de 

Electricidad en la Dirección de  
Alumbrado Público  

Invitada 
 
 
 
 

C. P. Alma Delia Morín González 
Jefa de Unidad Departamental de 
Comercialización y Distribución de 

Mezclas Asfálticas  
Invitada 

 
 
 
 

C. Rosalio Eduardo Martínez Sánchez 
Subdirector de Evaluación y Seguimiento 
de Programas de Servicios Urbanos en la 

Alcaldía Iztacalco 
Invitado 

 
 
 
 

Santiago Sánchez Félix 
JUD de Mantenimiento en la Dirección 
General de Administración y Finanzas  

Invitado 

 
 
 
 

Ing. Arq. Isidro Tovar Mondragón 
JUD de Supervisión de Construcción 

de la Dirección General de 
Construcción de Obras Públicas 

Invitado 
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Arq. Miguel Alejandro Flores Álvarez 
Coordinador   de Áreas Verdes 

 y Espacios Públicos 
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Ing. Pavel Balderrama Torres 
Subgerente Operación y Mantenimiento 
Comisión Federal de Electricidad Valle  

de México Norte  
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Ing. Francisco Bautista Ortiz 
Departamento de Mantenimiento 
Comisión Federal de Electricidad  
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C. Darío Reyes Velasco 
Subgerente de Distribución Comisión 
Federal de Electricidad Distribución 
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Jefe de Departamento Comisión Federal 
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C. Abel Gilberto Valdez Ayala 

Jefe de Oficina de Mantenimiento 
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Distribución Valle de México Centro 
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SUCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX, 

2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos
3ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2022

ACUERDO: 03-01-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ, EN SU PRIMERA

SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL TREINTA

Y UNO DE MAYO DEL PRESENTE AÑO

APRUEBA DE MANERA UNÁNIME EL

SIGUIENTE ACUERDO, “LAS DIECISÉIS

ALCALDÍAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

HARÁN LLEGAR INFORMACIÓN A LA

SECRETARÍA TÉCNICA DE ESTE SUBCOMITÉ

SOBRE LOS LUGARES DETECTADOS CON

MAYOR INCIDENCIA EN EL TIRO DE CASCAJO

Y/O BASURA EN VÍA PÚBLICA DE SU

DEMARCACIÓN, ESTO CON LA FINALIDAD DE

REALIZAR CONJUNTAMENTE CON LA

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ACCIONES CONTUNDENTES PARA LA

DETENCIÓN DE LAS PERSONAS QUE

INCURRAN EN ESTA ACTIVIDAD ILÍCITA Y

LOGRAR UN MAYOR CONTROL DE ESTA

PROBLEMÁTICA.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS

16 ALCALDÍAS DE LA

CDMX Y LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD

CIUDADANA.

A LA FECHA LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD

CIUDADANA SOLO CUENTA CON LA

INFORMACIÓN DE LAS ALCALDÍAS

VENUSTIANO CARRANZA, COYOACÁN,

CUAUHTÉMOC, IZTACALCO, MILPA ALTA,

BENITO JUÁREZ, IZTAPALAPA Y ÁLVARO

OBREGÓN, PARA LAS ACCIONES

CORRESPONDIENTES.

X
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Israel Guzmán Echavarría
2

A  = ATENDIDO 

E/P = EN PROCESO

SUCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX, 

2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos
3ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2022

ACUERDO: 15-08-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO,

EN SU OCTAVA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA

EL TRECE DE DICIEMBRE DE DOS MIL

DIECINUEVE, ACORDÓ QUE CON LA FINALIDAD DE

NUTRIR DE INFORMACIÓN A LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA, LAS ALCALDÍAS Y LAS

DIRECCIONES GENERALES DE LA SECRETARÍA

DE OBRAS Y SERVICIOS PRESENTARÁN EN LA

SIGUIENTE SESIÓN UNA RELACIÓN DEL PARQUE

VEHICULAR OFICIAL Y DE LAS EMPRESAS QUE SE

TIENEN CONTRATADAS PARA REALIZAR LAS

DIFERENTES ACTIVIDADES EN LA RED VIAL DE LA

CIUDAD DE MÉXICO, LO ANTERIOR CON OBJETO

DE MITIGAR LAS ANOMALÍAS QUE SE REALIZAN

POR VEHÍCULOS APÓCRIFOS.

LAS 16 ALCALDÍAS DE LA

CDMX Y LA DIRECCIÓN

GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD

SE ESPERA HAGAN LLEGAR LA INFORMACIÓN

PARA TURNARLA A LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA
X

ACUERDO: 02-02-2022 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO,

EN SU SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA

EL VEINTICUATRO DE JUNIO DE DOS MIL

VEINTIDÓS, APROBÓ DE MANERA UNÁNIME EL

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL PASADO VEINTISIETE DE MAYO

DEL PRESENTE AÑO.

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ

TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN LA

CDMX.

SE PROCEDIO A LA FIRMA DE LA MISMA. X
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ACTUALIZADO AL 22 DE JULIO 2022

AZCAPOTZALCO SOBSE/SSU/DGSUS/
Instrumento firmado por las 

partícipes y remitido para 

cumplimiento.

CONVENIOS DE COLABORACIÓN SUSCRITOS ENTRE LA SECRETARÍA DE OBRAS Y 

SERVICIOS A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URNANOS Y 

SUSTENTABILIDAD Y LAS 16 ALCALDÍAS DE LA CDMX.

ALCALDIA CONVENIO

ÁLVARO OBREGÓN SOBSE/SSU/DGSUS/ En proceso de recabado de firmas.

CUAJIMALPA SOBSE/SSU/DGSUS/ En proceso de recabado de firmas.

SOBSE/SSU/DGSUS/IZTAPALAPA

COYOACÁN SOBSE/SSU/DGSUS/
Instrumento en proceso de 

valoración de firma del Secretario de 

Obras y Servicios.

BENITO JUÁREZ SOBSE/SSU/DGSUS/
Instrumento firmado por las 

partícipes y remitido para 

cumplimiento.

Instrumento firmado por las 

partícipes y remitido para 

cumplimiento.

SOBSE/SSU/DGSUS/IZTACALCO

En proceso de recabado de firmas.

Instrumento firmado por las 

partícipes y remitido para 

cumplimiento.

CUAUHTÉMOC SOBSE/SSU/DGSUS/
Proyecto de Convenio remitido para 

valoración por parte de la Alcaldía 

Cuauhtémoc.

SOBSE/SSU/DGSUS/

MILPA ALTA SOBSE/SSU/DGSUS/
Instrumento firmado por las 

partícipes y remitido para 

cumplimiento.

MAGDALENA CONTRERAS SOBSE/SSU/DGSUS/

MIGUEL HIDALGO SOBSE/SSU/DGSUS/

VENUSTIANO CARRANZA

XOCHIMILCO

ESTATUS

SOBSE/SSU/DGSUS/

SOBSE/SSU/DGSUS/

Instrumento en proceso de 

valoración de firma del Secretario de 

Obras y Servicios.

En proceso de recabado de firmas.

Instrumento en proceso de 

valoración de firma del Secretario de 

Obras y Servicios.
Proyecto de Convenio remitido a la 

Alcaldía Tlalpan para emisión de 

observaciones y comentarios.
Instrumento en proceso de 

valoración de firma del Secretario de 

Obras y Servicios.
Instrumento en proceso de 

valoración de firma del Secretario de 

Obras y Servicios.

GUSTAVO A. MADERO SOBSE/SSU/DGSUS/

TLÁHUAC SOBSE/SSU/DGSUS/

TLALPAN
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Acciones de la Dirección General de

Servicios Urbanos y Sustentabilidad

de la Secretaría de Obras y Servicios

en la Alcaldía Coyoacán.

 Resultado de las acciones de la

Dirección de Imagen Urbana

 Resultado de las acciones de la

Dirección de Alumbrado Público
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

3ª SESIÓN ORDINARÍA 

DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN 

PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX

EJERCICIO  2022

• Actividades realizadas en la Red Vial Primaria, durante el periodo del 01 de enero al 29 de julio 
de 2022:  

 449,294 kilómetros de Barrido Manual
 156,887 kilómetros de Barrido Mecánico

• Actividades en la demarcación de la Alcaldía Cuajimalpa

 3,261 kilómetros de Barrido Manual
 1,737 kilómetros de Barrido Mecánico
 3,022 toneladas de desechos
 14 toneladas de tierra (escombro)
 3,922 piezas de propaganda comercial
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

ACTIVIDAD CANTIDAD U.M.

DESHIERBE 77,146 M2

PAPELEO 50,749 M2

RASTRILLADO 363,681 M2

RECOLECCIÓN Y TRASLADO DE DESECHOS 732 M3

RECOLECCIÓN DE PIEDRA Y CASCAJO 15 M3

CULTIVO DE SETO, PLANTAS ORNAMENTALES Y 
CUBRESUELOS 

2,674 M2

DERRIBO Y TROCEADO DE SUJETOS FORESTALES 33 Pieza 

PODA DE ÁRBOL 267 Pieza

PODA DE CÉSPED 44,587 M2

REMATE DE CÉSPED 24,274 M

PODA DE SETO 4,392 M2

DESCOMPACTACIÓN DE TERRENO 12,705 M2

DETECCIÓN DE PODA CLANDESTINA 6 M3
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

EVIDENCIA FOTOGRÁFICA

BARRIDO MANUAL BARRIDO MECÁNICO
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

RECOLECCIÓN DE DESECHOS RECOLECCIÓN DE TIERRA (ESCOMBRO)
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

RECOLECCIÓN DE 
TIRADERO CLANDESTINO
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

RETIRO DE PROPAGANDA COMERCIAL
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

RASTRILLADO
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

DERRIBO Y TROCEADO DE SUJETO FORESTAL

DESHIERBE
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

SUBSECRETARIA DE SERVICIOS URBANOS

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

PODA DE CÉSPED PODA DE ÁRBOL

RECOLECCIÓN Y TRASLADO DE DESECHOS CULTIVO DE SETO, PLANTAS ORNAMENTALES Y CUBRESUELOS 
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS URBANOS  
SUSTENTABILIDAD

J U L I O    2  0  2  2
DIRECIÓN GENERAL DE SERVICIOS 
URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO

RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA

DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO

EN CUAJIMALPA 

JUNIO 2021 – JUNIO 2022
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C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

MANTENIMIENTO A LA RED VIAL

T I P O
PDL
2021

PDL
2022

T O T A L
P D L

ADMINISTRACIÓN 335 297 632

PRESTACIÓN DE SERVICIOS 437 459 896

TOTAL         772 756 1,528

RESUMEN GENERAL DE ACTIVIDADES

63



C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

MANTENIMIENTO A LA RED VIAL

T I P O
PDL
2021

PDL
2022

T O T A L
P D L

Red Vial Primaria 724 707 1,431

Puentes Peatonales 34 27 61

Bajo Puentes y Deprimidos Viales 1 11 12

Iluminación Alto Montaje 0 10 10

Iluminación Artística 13 1 14

TOTAL         772 756 1,528
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C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

RED VIAL PRIMARIA

Carretera México-Toluca Carretera México-Toluca
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C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

PUENTES PEATONALES

Carretera México-TolucaCarretera México-Toluca
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C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

BAJO PUENTES Y DEPRIMIDOS VIALES

Carretera México-Toluca Carretera México-Toluca
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C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

ILUMINACIÓN ARTÍSTICA

Puerta Santa Fe
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C U A J I M A L P A                                                                                                          J U N I O    2 0 2 1   - J U N I O    2 0 2 2

TRANSFORMACIÓN Y REFORZAMIENTO CON TECNOLOGÍA LED

VIALIDAD TRAMO ESTATUS

Carretera Federal México Toluca Av.  Veracruz - Av. Paseo de las Lilas COMPLETO

Prol.  Bosques de la Reforma Paseo de los Ahuehuetes - Lomas del Recuerdo COMPLETO

Prol. Paseo de los Laureles Paseo de las Lilas - Lomas del Recuerdo COMPLETO

Prol. Paseo de la Reforma Juan Segura - Juan Salvador Agraz COMPLETO

Av. Carlos Lazo Paseo del Parque - Javier Barros Sierra *

Carretera al Olivo Loma de la Palma - Av. Noche de Paz *

José María Castorena Palmas – Juárez *

Loma de la Palma
Prolongación Bosques de la Reforma – Antiguo 

Camino a Tecamachalco
*

RED VIAL PRIMARIA EN LA ALCALDÍA CUAJIMALPA
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Avances y resultados del Programa de

Separación de Residuos Orgánicos.

 Volumen y porcentajes de

eficiencia obtenidos por Alcaldía
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SUBCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA 

LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS 

DE LA CDMX 

TERCERA SESIÓN ORDINARIA
29 de julio de 2022
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REPORTE PROGRAMA DE SEPARACIÓN 

DE RESIDUOS ORGÁNICOS
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VOLUMEN DE RESULTADOS ALCANZADOS DEL 

PROGRAMA DE SEPARACIÓN

Las Alcaldías que

incrementaron el volumen

de residuos orgánicos:

AÑO 
TOTAL 

(TON)
%

ene-dic 2020 350,304 100

ene-dic 2021 362,705 100

ene-junio 2022 147,627 100
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TONELADAS DE RESIDUOS ORGÁNICOS AL MES DE JUNIO DE 2022 

2020 2021 enero - junio 2022

ALCALDÍA
enero –

junio 2022

Tlalpan 23,257

Iztapalapa 23,084

Iztacalco 15,272

Coyoacán 14,820

Venustiano 

Carranza
12,796
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VOLUMEN DE RESULTADOS ALCANZADOS DEL 

PROGRAMA DE SEPARACIÓN

AÑO 
TOTAL 

(TON)
%

ene-dic 2020 350,304 100

ene-dic 2021 362,705 100

ene-junio 2022 147,627 100
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Aplicación del Programa Incidencias-

Eficiencia en el delito de tiro de

cascajo y/o basura en la vía pública de

la Ciudad de México.
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Programa de la Trituradora

de Cascajo, ejercicio 2022.
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AVANCE DEL PROGRAMA DE SEPARACIÓN DE RESIDUOS ORGÁNICOS

RECEPCIÓN DE RESIDUOS DE LA 

CONSTRUCCIÓN EN BORDO PONIENTE
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RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN RECIBIDOS EN BORDO PONIENTE 

PARA SU TRATAMIENTO Y APROVECHAMIENTO

1° DE ENERO DE 2020 AL 30 DE JUNIO DE 2022

Se procesó material de la construcción ingresado por dependencias y entidades al campamento ubicado en la IV Etapa del

Sitio de Disposición Final Bordo Poniente.
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CARACTERISTICAS A CUMPLIR DE LOS RESIDUOS DE LA 

CONSTRUCCIÓN PARA SER RECIBIDOS 

Entes y Alcaldías del Gobierno de la Ciudad de México que ingresan residuos de la construcción al campamento de

procesamiento ubicado en la IV Etapa, del sitio de disposición final Bordo Poniente, que se enlistan a continuación:

AÑO 2022

• Alcaldía Azcapotzalco.

• Alcaldía Benito Juárez.

• Alcaldía Coyoacán.

• Alcaldía Gustavo A. Madero.

• Alcaldía Iztacalco.

• Alcaldía Venustiano Carranza.

• SOBSE - Dirección General de Obras

de Infraestructura Vial

• SOBSE - Dirección de Imagen Urbana

AÑO 2020

• Alcaldía Benito Juárez.

• Alcaldía Gustavo A. Madero.

• Alcaldía Iztacalco.

• Alcaldía Venustiano Carranza.

• SEDENA.

• SOBSE - Dirección General de

Obras de Infraestructura Vial

• SOBSE - Dirección de Imagen

Urbana

AÑO 2021

• Alcaldía Benito Juárez.

• Alcaldía Coyoacán.

• Alcaldía Gustavo A. Madero.

• Alcaldía Iztacalco.

• Alcaldía Venustiano Carranza.

• Metrobús.

• SOBSE - Dirección General de Obras

de Infraestructura Vial

• SOBSE - Dirección de Imagen Urbana

80



81



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Asignación Presupuestal por

Alcaldía para el suministro de

mezcla asfáltica, ejercicio 2022.
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Informe Asignación
Presupuestal por Alcaldía 
y, Secretaría de Obras y 

Servicios correspondiente 
al Suministro de Mezcla 
Asfáltica Junio 2022
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Recursos Asignados en el Ejercicio 2022 Alcaldías  

ALVARO OBREGÓN 5.129.447.44$         4.408

AZCAPOTZALCO 889.334.98$            4.787

BENITO JUAREZ 935.561.68$            1.781

COYOACÁN 1.883.819.24$         9.813

CUAJIMALPA 1.948.800.02$         3.475

CUAUHTÉMOC 1.915.550.16$         9.777

GUSTAVO A. MADERO 20.312.977.78$       33.812

IZTACALCO 1.389.083.80$         2.508

IZTAPALAPA 13.834.584.54$       40.074

MAGDALENA CONTRERAS 5.350.777.84$         3.017

MIGUEL HIDALGO 851.027.84$            4.725

MILPA ALTA 2.590.161.46$         8.439

TLAHUAC 1.808.249.78$         1.471

TLALPAN 5.354.000.10$         2.114

VENUSTIANO CARRANZA 1.802.042.32$         1.948

XOCHIMILCO 6.287.928.70$         7.064

TOTAL ALCALDIAS 72.283.347.68$   139.214

Toneladas 

disponibles al 

01 de Julio 

Alcaldías
Recursos  

Asignados 

Total 

Documentado al  

30 de Junio 

Recursos  

Disponibles al 01  

de Julio 

5.092.400.00$         4.203.065.02$          

9.000.000.00$         3.870.552.56$          

10.500.000.00$        8.616.180.76$          

2.499.666.00$         1.564.104.32$          

10.500.000.00$        8.584.449.84$          

5.000.000.00$         3.051.199.98$          

3.590.940.98$         2.201.857.18$          

50.000.000.00$        29.687.022.22$        

8.000.000.00$         2.649.222.16$          

49.019.124.00$        35.184.539.46$        

10.000.000.00$        7.409.838.54$          

4.999.332.00$         4.148.304.16$          

7.210.000.00$         1.855.999.90$          

3.100.000.00$         1.291.750.22$          

12.490.165.07$        6.202.236.37$          

3.512.000.00$         1.709.957.68$          

194.513.628.05$ 122.230.280.37$ 
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Total Suministrado (toneladas) durante el mes: 16,677.79

Suministrado (toneladas) Alcaldías Junio 2022

85



Recursos Asignados y Ejercidos al 30 de Junio 2022 a D.G.O.I.V. 

por Administración

 $              267.134.800.00  $                 190.431.906.33  $       76.702.893.67 

Recursos Disponibles      

al 01 de JulioD.G.O.I.V.
Recursos Asignados Recursos Ejercidos

                          86.787.33                            210.905.95                    87.361.00 
D.G.O.I.V.

Toneladas  Suministradas          

en Junio

Toneladas  Suministradas          

al 30 de Junio

Toneladas  Disponibles                        

al 01 de Julio
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Gracias
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Sistema Unificado de Atención

Ciudadana (SUAC).

Indicador de folios SUAC

Alcaldía Coyoacán
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Sistema Unificado 

de Atención Ciudadana
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¿Qué es el SUAC?

El Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC) es la

plataforma de atención ciudadana creada por la Agencia Digital de

Innovación Pública (ADIP), a través de la cual los ciudadanos pueden

presentar solicitudes de servicios urbanos, de atención de no

emergencias y quejas que refieren a temas del Gobierno de la Ciudad

de México y de las 16 Alcaldías, a través de distintos medios:

Portal web: 311locatel.cdmx.gob.mx

Línea telefónica: *0311

Chat Locatel   

App CDMX 

Redes Sociales Institucionales 
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Registros de solicitudes *0311

Los reportes se pueden realizar las 24 horas de

los 365 días del año.

Permite adjuntar hasta 5 fotos y/o documentos

como evidencia en el registro del reporte.

Notifica vía correo electrónico cada cambio de

estatus (ingresó, canalización y atención).

El cierre del folio lo realiza el ciudadano y ofrece

la posibilidad de reaperturar si no está conforme.

93



Registro de solicitudes SUAC

Alcaldías

Ciudad de México

SACMEX
Sistema de Aguas 

de la Ciudad de México

SSC
Secretaría de Seguridad 

Ciudadana 

SOBSE

Secretaría de Obras 

y Servicios 

SEMOVI
Secretaría de Movilidad

Bacheo

servicio express

Balizamiento 

Luminarias 

servicio express

Poda de árbol

Recolección 

de basura
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Flujo de solicitudes SUAC

*Una vez transcurrido el plazo sin recibir respuesta el turno es aceptado de forma automática.

Recepción de folio
En el sistema SUAC

Operador SUAC cuenta con 24 horas 
Para turnar el folio a la Autoridad Responsable

Dependencia cuenta con 24 horas hábiles

Para aceptar, rechazar o returnar el folio

Dependencia cuenta con 40 días hábiles
Para atender el folio

Cierre de folio
Y se notifica al ciudadano, puede reabrir el folio si 

no está conforme con la atención de la solicitud
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos

Promedio diario de turnos 
generados desde junio 2019:

760

Promedio diario de turnos 
concluidos desde junio 2019:

588

Promedio diario de turnos 
generados desde enero 2022:

1,054

Promedio diario de turnos 
concluidos desde enero 2022:

964
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos - Principales temas

100



Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos - Días para conclusión de turnos
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos - Medios de captura
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Indicador de folios SUAC
Alcaldía Coyoacán
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INDICADOR   POR    ALCALDÍA*  
FOLIOS  SUAC / 22 JULIO 2022 E S T A T U S  RECIBIDAS 

POR TURNAR 
(CESAC) 0 

EN ATENCIÓN 
(DIRECCIONES 
GENERALES) 

18,297 

CONCLUIDAS  125,068 
TOTAL 143,365 

87% 

13% 

ATENDIDAS

PENDIENTES

*Datos oficiales extraídos de la consulta pública del Sistema de Unificado de 

Atención Ciudadana de la CDMX; con fecha de corte al 22 JULIO 2022 

  

ESTADO FOLIOS SUAC 

JUN 2019 – 22 JUL 2022 

  

Promedio diario de ingresos vs concluidos   

  

FOLIOS SUAC / ADMINISTRACIÓN  (1°Octubre 2021)    

Ingresos: 48,900  Atendidos: 53,800 
 

Promedio mensual ingreso: 6,000 

 Promedio mensual concluido: 6,900 
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D I R E C C I Ó N  G E N E R A L  PENDIENTES S E R V I C I O S  PENDIENTES 

1.  Dir. Ejecutiva de Obras Públicas 3,307  = 
1.- Banquetas, repavimentación  
bacheo y balizamiento  

3,256 

2.  Dir. Gral. de Gobierno y Asuntos 
Jurídicos  1,137  = 

1.- Verificaciones, Ambulantaje 
y Obstrucción de la vía pública 

1,100 

3. Dir. Gral. Seguridad Ciudadana 217 - 
1.- Patrullaje, y retiro de 
vehículos 

217 

4. Dir. Fomento Económico  1 = 
1.- Bolsa de Trabajo y/o 
Ecología 

1 

5. Dir. Ejecutiva  Servicios Urbanos 

 
13,406 = 

1.- Poda, Tala de arboles en vía 
pública y permisos al interior 

3,852 

2.- Alumbrado Público 3,603 
3.- Pipas de agua, Fugas de 
Agua, Falta de Agua y Desazolve 

2,505 

4.- Otros servicios (clareo, 
mantenimiento a parques y 
camellones, barrido manual, 
tiraderos clandestinos, riego 
con agua tratada, retiro de 
desecho de poda, etc.)  

2,300 

6. Dir. Protección Civil 43  + 
1.- Dictámenes Técnicos / 
peritaje, Etc. 

43 

7. Ventanilla Única Tramites  53 + 1.- Asesorías y tramites 53 

8. Dir. Gral. Desarrollo Social 

*Dir. De Educación Recreación y Salud  
2 = 

1.- Apoyo a personas 
Vulnerables, temas de salud, 
logística, educación , recreación 
y deporte 

2 

9.  Sub. Promoción Deportiva  2 = 
1.- Descuento para actividades 
deportivas y quejas Deportivos 

2 

10. Dir. Gral. Igualdad y No Discriminación 3 + 
1.- Canalización de personas 
indigentes 

3 

11. Dir. Gral. Participación Ciudadana y 
Territoriales (Culhuacanes  y  Pedregales) 

33 +92 

CULHUA+PEDREGA 

1.- Apoyo a Unidades 
Habitacionales (Asesorías) 
Mejoramiento Barrial,  

125 

12. Dir. Gral. Cultura  1 - 
1.- Permiso de espacios e 
instalaciones culturales 

1 

TOTAL EN ATENCIÓN 18,297 
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Sistema Unificado de Atención Ciudadana
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Asuntos a tratar con la Comisión Federal

de Electricidad (CFE)

 Ajustes y regularización de servicios

 Convenios

 Disposición final de residuos producto

de poda que realiza de manera

permanente en la Ciudad de México.
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Intervención de los Participantes
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Asuntos Generales
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ASUNTOS GENERALES
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INGRESO DE PRODUCTO DE PODA POR LA 

COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD (CFE)

AÑO PERIODO
NÚMERO DE 

VIAJES

PESO NETO 

KG

PAGO POR 

DERECHOS
COMENTARIOS

2015
1 de enero al 

31 de diciembre
147 460,109 $333,345.00

Todo el año se

estuvo recibiendo

producto de poda

2016
1 de enero al 

29 de febrero
22 67,160 $35,040.00

Al término de

febrero se

suspendió el

ingreso

SUMA 169 527,269 $368,385.00

ANTECEDENTES DE INGRESO DE RESIDUOS DE PODA POR CFE
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INGRESO DE PRODUCTO DE PODA POR LA 

COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD (CFE)

Los contratos para los servicios de “Poda de Árboles y Recolección del desecho orgánico producto de la poda”, se

establece dentro de los requisitos de contratación que las “Empresas depositen dichos residuos, en los centros de

transferencia autorizados en las alcaldías de la Ciudad de México.”

Se informó por parte de la CFE que en el presente año únicamente se tiene formalizado contratos con las siguientes

empresas para las zonas de División de Distribución Valle de México Sur :

• INGENIERÍA Y ARQUITECTURA MAPA S.A. DE C.V.

• JORARPE S.A. DE C.V.

Y con las siguientes empresas para las Zona División de Distribución Valle de México Centro :

• INGENIERÍA Y ARQUITECTURA MAPA S.A. DE C.V.

• BIO AMBIENTALISTICK, S.A. DE C.V.

Como práctica común estas empresas hacen una solicitud para contar con un documento que lo acredite, pero no realizan el

ingreso de residuos de poda a las estaciones de transferencia, ni hacen el pago del volumen real de producto de poda.
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REPORTE DE SOLICITUDES DE INGRESO A ET PARA PRODUCTO DE PODA 

POR CONTRATISTAS DE LA COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD (CFE)

Zona División de Distribución Valle de México Sur

N° PRESTADOR DE SERVICIOS 
AUTORIZACIÓN 

SOT

AUTORIZACIÓN 

DETDFRSU
VIGENCIA ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA PAGO POR DERECHOS OBSERVACIONES

1

INGENIERÍA Y ARQUITECTURA 

MAPA S.A. DE C.V. 

RSU-PODA/2022-01 2022-0008 3 ENE AL 31 MAR 2022 ÁLVARO OBREGÓN

RSU-PODA/2022-02 2022-0009 3 ENE AL 31 MAR 2022 TLALPAN

RSU-PODA/2022-03 2022-0010 3 ENE AL 31 MAR 2022 VENUSTIANO CARRANZA 

RSU-PODA/2022-10 2022-0909 1 ABR al 30 JUN 2022 TLALPAN $6,650.00
940625KXX1229IJ0JH7AQ

Fecha de pago 07-03-2022

RSU-PODA/2022-11 2022-0910 1 ABR al 30 JUN 2022 AZCAPOTZALCO (vallejo) $5,700.00
940618KXX1231U0HEJ99

Fecha de pago 07-03-2022

RSU-PODA/2022-12 2022-0911 1 ABR al 30 JUN 2022 VENUSTIANO CARRANZA $6,650.00
940626KXX1230U0JH78D

Fecha de pago 07-03-2022

RSU-PODA/2022-13 2022-0912 1 ABR al 30 JUN 2022 ÁLVARO OBREGÓN $3,800.00

910617KXX1228U0B7AV

Fecha de pago: 07/03/2022

RSU-PODA/2022-24 2022-2386 1 JUL AL 30 SEP 2022 TLALPAN $5,700.00
940617KXX311808HEJRE

Fecha de pago 21/06/2022

RSU-PODA/2022-25 2022-2387 1 JUL AL 30 SEP 2022 VENUSTIANO CARRANZA $3,800.00
960625KXX312108EB7NU

Fecha de pago: 21/06/2022

RSU-PODA/2022-26 2022-2388 1 JUL AL 30 SEP 2022 AZCAPOTZALCO (vallejo) $4,750.00
940625KXX312008FCWNE

Fecha de pago 21-06-2022

RSU-PODA/2022-27 2020-2389 1 JUL AL 30 SEP 2022 ÁLVARO OBREGÓN $3,800.00
960619KXX311908EB7TY

Fecha de pago: 21/06/2022

2 JORARPE S.A. DE C.V. RSU-PODA/2022-04 2022-0241 17-ENE AL 31 MAR 2022 AZCAPOTZALCO (vallejo)

$1,000.00
7724380402555Q5C4U4M

Fecha de pago 14-01-2022

$1,900.00
940618KXX355922C7WUM

Fecha de pago 13-07-2022

TOTAL $43,750.00
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Zona División de Distribución Valle de México Centro

N° PRESTADOR DE SERVICIOS AUTORIZACIÓN SOT
AUTORIZACIÓ

N DETDFRSU
VIGENCIA ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA

PAGO POR 

DERECHOS
OBSERVACIONES

1
BIO AMBIENTALISTICK, S.A. DE 

C.V. 

RSU/2022-036 2022-0588 16 FEB AL 31 MAR 2022 GUSTAVO A. MADERO $800.00
941029KXXX457QUB17TR

Fecha de pago 22/01/2022

RSU/2022-075 2022-1481 27 ABR AL 30 JUN 2022 GUSTAVO A. MADERO $2,200.00
941029KXX2154W9B7WJD

Fecha de pago 25/04/2022

RSU/2022-107 2022-2595 9 JUL AL 30 SEP 2022 GUSTAVO A. MADERO $1,200.00
941029KXX342814BEJPF

Fecha de pago 05/07/2022

2

INGENIERÍA Y ARQUITECTURA 

MAPA S.A. DE C.V. 

RSU-PODA/2022-01 2022-0008 3 ENE AL 31 MAR 2022 ÁLVARO OBREGÓN

RSU-PODA/2022-02 2022-0009 3 ENE AL 31 MAR 2022 TLALPAN

RSU-PODA/2022-03 2022-0010 3 ENE AL 31 MAR 2022 VENUSTIANO CARRANZA

RSU-PODA/2022-10 2022-0909 1 ABR AL 30 JUN 2022 TLALPAN

RSU-PODA/2022-11 2022-0910 1 ABR AL 30 JUN 2022 AZCAPOTZALCO (vallejo)

RSU-PODA/2022-12 2022-0911 1 ABR AL 30 JUN 2022 VENUSTIANO CARRANZA

RSU-PODA/2022-13 2022-0912 1 ABR AL 30 JUN 2022 ÁLVARO OBREGÓN

RSU-PODA/2022-24 2022-2386 1 JUL AL 30 SEP 2022 TLALPAN

RSU-PODA/2022-25 2022-2387 1 JUL AL 30 SEP 2022 VENUSTIANO CARRANZA

RSU-PODA/2022-26 2022-2388 1 JUL AL 30 SEP 2022 AZCAPOTZALCO (vallejo)

RSU-PODA/2022-27 2022-2389 1 JUL AL 30 SEP 2022 ÁLVARO OBREGÓN

TOTAL $4,200.00

REPORTE DE SOLICITUDES DE INGRESO A ET PARA PRODUCTO DE PODA 

POR CONTRATISTAS DE LA COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD (CFE)
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